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Новая дорога свяжет улицы 
Дубнинскую и Хачатуряна
Открыть её планируется в декабре 2

Читатели газеты 
помогают 
бойцам 
СВО 9

Убрать 
автохлам 
с улиц 
стало проще 
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Пять мифов 
об арбузах 
развеял 
учёный из 
Тимирязевки

7

Актёр из сериала 
«Король и Шут» 
Влад Коноплёв:
«Мечтаю сыграть Павла I»

Участок метро от 
«Петровско-Разумовской» 
до «Селигерской» 
временно перекроют 5 18
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Сергей Собянин 
на месте строительства

13
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Нарушения 
ПДД будут 
фиксировать 
электро-
кроссоверы 
«Москвич 3е»

Парк городского Центра 
организации дорожного 
движения пополнился со-
временными «Москвича-
ми» с электродвигателем. 
Об этом мэр сообщил в те-
леграм-канале:

«За движением в Москве 
будут следить электриче-
ские кроссоверы «Мо-
сквич 3е». Парк ЦОДД 
пополнился 50 электро-
мобилями».

По его словам, до конца 
2023 года на новых элек-
тромобилях установят мо-
бильные комплексы фо-
товидеофиксации нару-
шений Правил дорожно-
го движения, в том числе 
парковки, а также превы-
шения скорости, проезда 
по обочине и выделенным 
полосам.

Стали 
делать больше 
своих игрушек

За первые пять месяцев 
этого года московские ком-
пании почти в полтора раза 
увеличили производство 
детских игр и игрушек. Об 
этом мэр написал на своём 
личном сайте sobyanin.ru. 
Он отметил, что выпуском 
этой продукции занимают-
ся около 60 крупных и сред-
них предприятий.

Так, на Московском 
комбинате игрушек дела-
ют мозаики, пирамидки, 
конструкторы, машинки. 
Один из резидентов осо-
бой экономической зоны 
— «Технополис «Москва» 
выпускает настольные 
и интерактивные игры. 
Ещё одно предприятие из-
готавливает развивающие 
экоигрушки из целлюлозы. 
А другая компания произ-
водит инновационные кон-
структоры, которые акти-
визируют аналитическое, 
творческое и психическое 
развитие ребёнка.

Согласован проект ком-
плексной реставрации леген-
дарного кинотеатра «Удар-
ник». Об этом Сергей Собянин 
рассказал в телеграм-канале. 
«Работы планируем начать уже 
в этом году», — написал мэр.

В последние 13 лет «Удар-
ник» не работал. А ведь ког-
да-то он считался главным ки-
нотеатром страны. В этом зда-
нии, построенном в 1931 году 

Борисом Иофаном в стиле кон-
структивизма, состоялись все 
великие премьеры — от «Чапа-
ева» до «Тихого Дона». Здесь в 
1935 году прошёл 1-й Москов-
ский международный кинофе-
стиваль. 

Согласно проекту комплекс-
ной реставрации в «Ударнике» 
восстановят функцию откры-
вания купола над залом. Бла-
годаря этому зрители смогут 

увидеть небо, как задумыва-
лось Иофаном. 

После завершения рестав-
рации в кинотеатре будут про-
ходить кинопоказы, премьеры 
и фестивали. В здании раз-
местят несколько кинозалов, 
кафе, книжный магазин, поме-
щения для просветительских 
и выставочных проектов. На 
крыше откроют террасу и смо-
тровую площадку. Работы планируют начать в этом году
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Новая автодорога со-
единит улицы Дуб-
нинскую в САО и 

Хачатуряна в СВАО. Поя-
вится новая связка между 
округами, которая снизит 
нагрузку на МКАД. Новую 
дорогу протяжённостью 
более 1 км планируется от-
крыть в декабре.

Железка уже 
не препятствие

Как напомнил побывав-
ший на месте строитель-
ства мэр Сергей Собянин, 
сегодня в городе создаётся 
сеть линий наземного метро 
— Московские централь-
ные диаметры.  Для форми-
рования маршрутов МЦД 
используются имеющиеся 
железнодорожные ветки. 
Всё бы хорошо, но эти вет-
ки нередко становятся пре-
пятствием для автодорог.

К примеру, Дмитров-
ское и Алтуфьевское шоссе 
разделены путями МЦД-1. 
Чтобы попасть в соседний 
район, автомобилистам 
приходится делать крюк  
8-10 км для выезда на Мо-
сковский скоростной диа-
метр или на МКАД.

С новой дорогой такая 
необходимость для многих 
отпадёт. Чтобы она про-
шла под железкой, специ-
алистам ОАО «РЖД» при-
шлось строить два желез-
нодорожных путепровода. 
В ходе работ также пере-
строено 3,6 км железнодо-
рожных путей и 8,9 км ин-

женерных коммуникаций 
и контактных сетей.

Газоны 
и 200 деревьев

Как напомнил мэр Мо-
сквы, железнодорожные 
путепроводы уже откры-
ты. Сейчас город продол-

жает строительство связ-
ки, которая соединит со-
седние районы.

Территорию возле но-
вой трассы благоустроят: 
разобьют 3 га газонов, вы-
садят 200 лип, ив, клёнов 
и тополей, а также 5,9 ты-
сячи кустов бузины, роз 
и сирени.

Сергей Собянин напомнил, что два железнодорожных путепровода уже открыты
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Прямой путь под МЦД
Связку между улицами Дубнинской и Хачатуряна
должны достроить в декабре

Крюк 
через МКАД 
многим 
делать 
не придётся

Кинотеатр «Ударник» реставрируют: 
купол снова будет открываться 

Телеграм-канал 
мэра Москвы
t.me/mos_sobyanin

Это будет шестиполосная дорога (по три полосы в обе стороны) протяжённостью более одного километра
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Участники столичной про-
граммы реновации восьми рай-
онов Северного округа переез-
жают в новое жильё. Об этом в 
своём телеграм-канале сооб-
щил мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Он пояснил, что квар-
тиры в 33 новостройках полу-
чили жители 61 старого дома.

«Большая часть семей уже 
отпраздновали новоселье, 
остальные приступили к пе-
реезду. В каждом доме преду-
смотрены помещения под ма-
газины, аптеки, парикмахер-
ские и кафе — всё необходи-
мое в шаговой доступности», 
— написал мэр Москвы.

Он отметил, что, к примеру, 
в районе Коптево идёт заселе-
ние одного нового дома, четы-

ре строят сейчас, один начнут 
возводить в ближайшее время, 
а ещё  для  двух домов готовят 
проектную документацию.

В Дмитровском районе в че-
тыре новостройки переехали 
жители 11 старых домов. Три 
из них уже снесли. Участки, 
которые ранее занимали эти 
хрущёвки, готовят для строи-
тельства новых домов. 

Также начали переезд жите-
ли районов Бескудниковский, 
Войковский, Головинский, За-
падное Дегунино и Тимирязев-
ский. В Молжаниновском рай-
оне переселение по реновации 
уже завершено. 

Всего, по словам мэра, в Се-
верном округе строят и проек-
тируют 57 домов.

Жители восьми районов САО 
переезжают по реновации

В сентябре закончится строи-
тельство Центра фигурного ката-
ния Этери Тутберидзе в Ясеневе. 
«На пять месяцев раньше запла-
нированного срока», — отметил в 
телеграм-канале Сергей Собянин.

По его словам, здесь был ста-
рый недострой, на месте которого 
спустя два года построили Дворец 
спорта. «В нём будут готовиться к 
новым победам будущие чемпио-
ны и наши прославленные фигу-
ристы, которых мы любим, кото-
рых знает вся страна», — сказал 
мэр, побывавший в новом центре 

вместе с самой Этери Тутберидзе.
В новом центре будут две ле-

довые арены (с трибунами 
на 500 мест и тренировочная), 
10 хореографических залов, зал 
акробатики, тренировочный зал 
с покрытием из искусственного  

льда, два тренажёрных зала, реа-
билитационный блок. 

— Я очень благодарна, что такой 
центр построен и сделан для нас. 
Будем стараться работать и пока-
зывать результаты, которые пора-
дуют, — сказала Этери Тутберидзе.

Сергей Собянин с тренером Этери Тутберидзе и олимпийской чемпионкой Алиной Загитовой
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Работы по реконструк-
ции спорткомплекса 
«Олимпийский» вы-

полнены почти наполови-
ну. Об этом рассказал в те-
леграм-канале Сергей Со-
бянин.

Привлекли 
инвесторов

По словам мэра, спортив-
ный комплекс, возведён-
ный к Московской Олим-
пиаде 1980 года, со време-
нем пришёл в ветхое состо-
яние, но сейчас переживает 
второе рождение. 

«Это будет один из круп-
нейших в мире многофунк-
циональных комплексов, 
включающих в себя спор-
тивную  функцию, развле-
кательную и культурную. 
Работы предстоит ещё мно-
го, но по окончании, я ду-
маю, это будет один из са-
мых уникальных и при-
влекательных центров для 
москвичей и гостей сто-
лицы», — рассказал сто-
личный градоначальник во 
время осмотра работ по ре-
конструкции спортивного 
комплекса.

Он  отметил, что восста-
навливают «Олимпийский» 
не на бюджетные деньги, 
а на средства частных ин-
весторов. Завершить  рабо-
ты планируют в 2025 году.

Бег в километре 
над землёй

Старый «Олимпий-
ский» состоял из двух соо-
ружений: крытого стадио-
на и плавательного центра 
с несколькими бассейнами. 
После реконструкции ком-
плекс будет состоять уже из 
четырёх сооружений: аре-
на, водный комплекс, физ-

культурно-оздоровитель-
ный комплекс и малый кон-
цертный зал.

Появятся 15 бассейнов. 
Среди них будут оздоро-
вительные, детские, 25-ме-
тровые и 50-метровые. 
Плавательный и прыжко-
вый бассейны с трибуна-

ми на 4 тысячи мест будут 
полностью соответствовать 
правилам и регламентам 
Международной федера-
ции плавания.

Появится крытая бего-
вая дорожка с панорам-
ным видом длиной 1 ки-
лометр. Она пройдёт на 

высоте 210 метров над 
уровнем моря и будет со-
единять арену с комплек-
сом вод ных видов спорта. 
Будут концертный зал, па-
норамные рестораны с жи-
вописным видом на Мо-
скву. На антресоли пер-
вого этажа арены появится 
«Золотая галерея» — тор-
говое пространство, пред-
ставляющее эксклюзивное 
собрание ювелирных из-

делий ведущих произво-
дителей и частных масте-
ров России.

Здания арены, водного 
комплекса и универсаль-
ного спорткомплекса бу-
дут объединены стилобатом 
и системой переходов по 
принципу «сухие ноги». По-
мимо этого, здесь появит-
ся прогулочная зона между 
корпусами — Олимпийский 
бульвар.

Здания соединят системой переходов
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Работы в «Олимпийском» 
завершены наполовину
Новый спорткомплекс будет состоять 
из четырёх сооружений

Окончить реконструкцию 
планируют через два года

Усилена 
поддержка 
малого и среднего 
бизнеса

С начала года Москва выде-
лила больше 19 млрд рублей на 
развитие малого и среднего биз-
неса. Помощь получили свыше 
2,5 тысячи предприятий столи-
цы. Об этом сообщил Сергей Со-
бянин в своём телеграм-канале.

Среди мер поддержки — суб-
сидии и гранты. Так, весной за-
пустили пилотный проект по 
кредитованию под залог интел-
лектуальной собственности, и в 
июне заключили два первых до-
говора: с Институтом нефтегазо-
вых технологий и с разработчи-
ком программного обеспечения.

«В этом году начали выдавать 
гранты на развитие городских 
ферм. Они одобрены 11 компа-
ниям», — уточнил мэр.

В телеграм-канале и на своём 
сайте Сергей Собянин расска-
зал об итогах конкурса «Нова-
тор Москвы». Эта премия вру-
чается в столице с 2020 года.

Так, в направлении «Медици-
на и фармацевтика» победите-
лем стал инновационный мате-
риал для хирургии — эластич-
ная сетка «титановый шёлк». Его 
свойства снижают риск возник-
новения инфекции и ускоряют 
процесс заживления. А, к при-
меру, в направлении «Транспорт 
и логистика» отличился проект 
пожаротушащих материалов для 
защиты литийионных аккуму-
ляторов. Средство пожароту-
шения устанавливается непо-
средственно внутри устройств 
и локализует возможное воз-
горание менее чем за 1 минуту.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Центр 
фигурного 
катания 
близок 
к открытию

Хирурги получат 
«титановый 
шёлк»
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Директор Государствен-
ного музея Пушкина Евге-
ний Богатырёв в обществен-
ном штабе Сергея Собянина 
провёл встречу, посвящён-
ную развитию столичных 
музеев и выставочных цен-
тров. 

Разговор с жителями сто-
лицы стал первым меропри-
ятием цикла бесед «Культур-
ная столица». 

По словам Богатырёва, 

музеи Москвы находят темы 
для организации выставок в 
результате разговоров с жи-
телями, поскольку именно 
они являются потенциаль-
ными посетителями экспо-
зиций. 

«В нашем музее, как и в 
других музеях, происходит 
столпотворение, интерес к 
музеям растёт. Ещё 10-15 лет 
назад не было такой возмож-
ности у наших музеев вести 

очень интенсивную выста-
вочную деятельность», — от-
метил директор музея. 

Богатырёв напомнил о 
проектах, которые дали воз-
можность жителям столи-
цы бесплатно посещать му-
зеи, — программах мэра Мо-
сквы Сергея Собянина «Му-
зеи — детям» и «Московская 
музейная неделя»:

 — Сегодня музейная сеть 
города и Департамента по 

культуре — это 103 музейные 
экспозиции. Если мы захо-
тим погулять по нашим экс-
позициям, это не так про-
сто будет сделать, поскольку 
экспозиционно-выставоч-
ные площади, где находят-
ся  музеи Москвы, — это 
100 тысяч  квадратных ме-
тров. Представьте, как это 
можно обойти! 

Олег 
ДАНИЛОВ

Выбирайте, как голосовать

Во время выборов мэра 
Москвы в сентябре 
этого года москви-

чи смогут выполнить свой 
гражданский долг не толь-
ко на избирательных участ-
ках, но и с помощью систе-
мы дистанционного элек-
тронного голосования. По-
литологи и общественные 
деятели считают, что при-
менение новых технологий 
будет способствовать по-
вышению явки на выборы. 

Прежде 
всего ДЭГ — 
это удобно

По словам Алёны Булгако-
вой, председателя комиссии 
Общественной палаты Рос-
сийской Федерации по обще-
ственному контролю и работе 
с обращениями граждан, 
исполнительного дирек-
тора ассоциации «Неза-
висимый общественный 
мониторинг», за дистан-
ционным голосованием 
будущее. 

— Важно, чтобы изби-
ратель сам выбирал спо-
соб, который для него 
наиболее предпочти-
тельный и удобный, что-
бы высказать своё волеизъяв-
ление, — отметила она. 

Алёна Булгакова так-
же напомнила, что циф-
ровые формы голосования 
не заменят традицион-
ного.

— Здесь, наоборот, только 
в синергии всё воспринима-
ется. Поэтому это действи-
тельно очень важно. Ну, и в 
первую очередь для москви-
чей, которые ценят мобиль-
ность, доступность, удобства, 
— подчеркнула она. 

По мнению председате-
ля комиссии Обществен-
ной палаты Москвы Веры 
Москвиной, система ДЭГ 

внесла своевременные пе-
ремены в систему выборов. 

— К нам ещё активно при-
соединяется электорат 18 +. 
То есть молодёжь, которая 
мало участвовала в выборах, 
активизировалась. Мы полу-
чили целый пласт новых из-
бирателей, которые раньше 
себя никак не проявляли, —  
отметила она.

Н ач а л ь н и к о т д е л а 
криптографических иссле-
дований «КриптоПро» Ев-
гений Алексеев согласен с 
тем, что ДЭГ способствует 
росту числа активных изби-
рателей. При этом, по сло-
вам эксперта, новые терми-
налы для голосования на 
участках — это часть модер-
низации процедуры голосо-
вания, а значит, «правиль-
ный и естественный путь».

Как отметил член Обще-
ственной палаты Москвы 
Сергей Ладочкин, дистан-
ционное голосование полу-
чило поддержку москвичей 
благодаря удобству и безо-
пасности. 

 — Я уверен, через год-
два уже максимальное чис-
ло россиян и москвичей бу-
дут голосовать электронно, 
потому что это просто, чёт-
ко и безопасно, — заявил он.

Голосование 
в два клика  

По мнению научного ру-
ководителя Института регио-

нальных проблем, до-
цента Финансового универ-
ситета Дмитрия Журавлёва, 
модернизация системы го-
лосования — естественный 
процесс для мегаполиса.

— Потому что мы об-
ладаем достаточным ре-
сурсом, чтобы это обес-
печить, — сказал Журавлёв.

По его словам, в системе 
электронного голосования 
главное — не сама техноло-
гия, а доверие к ней и удоб-
ство. В день голосования 
многие могут быть вне го-
рода, но они могут взять те-
лефон или планшет, нажать 
две кнопки и исполнить 
свой гражданский долг. 

Терминалы —
ценное 
нововведение

По мнению директора 
по политическому анали-
зу Института социального 
маркетинга Виктора По-
туремского,  ДЭГ имеет 
достаточно высокую под-
держку избирателей. 

— ДЭГ — это удобно. 
И в этом смысле давайте 
прямо скажем: проведение 
выборов в Москве, и уж 
тем более выборов главы 
субъекта, воспринимается 
уже как невозможное без 
использования в том чис-
ле дистанционного элек-

тронного голосования, — 
сказал Потуремский.

По его словам, Москва 
имеет сейчас самый боль-
шой опыт по использова-
нию дистанционного элек-
тронного голосования.

Он также высоко оценил 
нововведение этого года — 
терминалы электронного 
голосования. 

— Цифровые сервисы, 
начиная от денег, меди-
цины, доставки заказов, 
ретейла, чего угодно, — 
в этом смысле цифровой 
мир уже случился, и люди 
в нём живут, — отметил 
эксперт.

Игорь СИБИРЯКОВ

Выдвинутый для участия в 
выборах столичного градона-
чальника партией «Справед-
ливая Россия — За правду» 
Дмитрий Гусев провёл встре-
чу с жителями Ярославского 
района. 

Он обсудил с избирателями 
проблемы капитального ремон-
та многоквартирных домов. 

«Наши депутаты будут жёст-
ко контролировать капремонт. 
Мы считаем, что без мнения 
москвичей ни одно решение 
в столице не может быть при-
нято», — написал он на своей 
странице в соцсети.

Участник гонки за пост 
мэра, представитель партии 
КПРФ Леонид Зюганов встре-
тился с жителями Щербинки. 

Он обсудил с людьми вопро-
сы градостроительной поли-
тики, охраны правопорядка, 
школьного и дошкольного об-
разования, досуговой деятель-
ности и других социально-зна-
чимых вопросов. 

А кандидат от партии ЛДПР 
Борис Чернышов побывал в 
Южнопортовом районе. По его 
словам, берега Москвы-реки в 
этой части столицы требуют 
благоустройства. 

«Надо создавать здесь удоб-
ное и безопасное место для 
прогулок. Став мэром, обяза-
тельно решу вопрос», — напи-
сал он в социальных сетях. 

Ещё один кандидат на пост 
мэра Москвы, от партии «Новые 
люди», Владислав Даванков вы-
ступил с инициативой ввести 
для таксистов обязательный 
экзамен на знание улиц города. 

«Предлагаю разработать 
курсы по умению ориентиро-
ваться в Москве без навигато-
ра. Для водителей это хороший 
стимул лучше изучать Москву, 
а для пассажиров — дополни-
тельный комфорт и уверен-
ность в качестве услуг», — го-
ворится в сообщении на офи-
циальном сайте кандидата. 

Евгений БАКИН

Кандидаты 
в мэры 
проводят 
встречи 
с избирателями

В московских музеях стало больше посетителей
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Евгений Богатырёв

По словам экспертов, цифровые формы не заменяют традиционные 
выборы, а дополняют их

В электронном голосовании главное — не сама технология, а доверие к ней и удобство 
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Благодаря 
электронному 
голосованию 
активизировалась 
молодёжь



НОВОСТИ ОКРУГА 5СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №28 (642) август 2023  

С  серебром в командной эста-
фете и бронзой в личном 
зачёте с первенства Рос-

сии по плаванию среди юнио-
ров, проходившего в Пензе, вер-
нулся семнадцатилетний Мак-
сим А гафонов, воспитанник 
МКСШОР «Север». Максим тре-
нируется в бассейне на Керамиче-
ском проезде.

— Это не лучшее моё высту-
пление, так как я ждал резуль-
татов ЕГЭ и мне бы ло тя же-
ло сфокусироваться на подго-
товке, — признался спортсмен.

Плаванием Максим занимается 
с шести лет.

— Поначалу родители планирова-
ли отдать меня в бокс, и знакомый 
тренер посоветовал отвести меня на 
плавание, чтобы подготовить тело. 
Я ужасно боялся воды и каждый раз 
плакал, когда в ней оказывался. Но 
со временем у меня появился азарт: 
очень уж хотелось обогнать своих од-
ногруппников, — с улыбкой вспо-
минает спортсмен. — Я стал выда-
вать хорошие результаты и решил 
остаться в плавании. Всё это благо-
даря моим тренерам и руководству 
школы, особенно нашему директо-
ру Инне Владимировне Гинкевич.

Кстати, вслед за Максимом на 
плавание пошёл и его младший 
брат Павел. Сейчас он выдаёт ре-
зультат не хуже, чем Максим в его 
возрасте. 

А старший брат уже решил свя-
зать своё будущее со спортом и по-
ступает в РГУФК на тренера, вдох-
новившись примером своего на-
ставника Дмитрия Лукьянова.

Мария ГОРБУНОВА
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Урбанфорум: 
личный опыт

В выходные мы с дочкой 
побывали в Гостином Дво-
ре на урбанфоруме: по опи-
санию показалось, что дет-
ская программа там самая 
насыщенная, но это наша 
первая площадка, потом 
оценим и остальные.

В Гостином Дворе мы с 
ходу попали на химиче-
ское шоу, потом погуляли 
и как раз успели на детский 
квест, потом посмотрели 
расписание мастер-клас-
сов и подошли к началу за-
нятия по созданию игруш-
ки-помпона из пряжи. Всё, 
разумеется, бесплатно.

В общем-то так наш 
день и прошёл. Я видела, 
что проходят лекции для 
взрослых, есть музеи и раз-
влечения, но дойти до них 
не получилось. Засмотре-
лась на макеты кабинетов 
современной московской 
поликлиники, но я такие 
видела вживую: наша рай-
онная поликлиника откры-
лась в этом году, и она как 
раз такая.

Приятные материалы, 
освещение, мультимедий-
ные технологии. На послед-
нем этапе квеста, который 
проходила дочка, волшеб-
ная машина выдала кар-
точку с предсказанием. Так 
вот, не сомневайтесь: всех 
нас ждёт светлое будущее.

С уважением,
Редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Плаванием спортсмен занимается с шести лет
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Поначалу 
Максим 
боялся воды, 
но со временем 
у него появился 
азарт

Головинская межрайонная прокура-
тура утвердила обвинительное заклю-
чение по уголовному делу в отношении 
двух женщин, 33 и 37 лет. Они обвиня-
ются в мошенничестве при получении 
выплат, совершённом группой лиц по 
предварительному сговору.

— 33-летняя москвичка заказала в 
Интернете подложную медицинскую 
справку о домашних родах, выданную 
на её имя. С этой справкой она с под-
ругой пришла в центр госуслуг, пода-
ла заявление о регистрации рождения 
сына, а её соучастница заполнила не-
обходимый бланк, подтвердив тем са-
мым, что роды проходили в домашних 
условиях. На основании подложных до-
кументов ей выдали свидетельство и 
справку о рождении ребёнка, — сооб-
щили «Северу столицы» в пресс-служ-
бе Прокуратуры г. Москвы.

Затем она обратилась с заявлением 
о назначении ей единовременного по-
собия при рождении, а также ежеме-
сячного пособия по уходу за ребёнком.

Однако органы опеки проверили 
женщину и выяснили, что ребёнка она 
не рожала, у неё по-прежнему пятеро 
детей, которых она родила ранее. К 
тому же её уже привлекали к уголов-
ной ответственности за подделку до-
кументов.

Обвиняемые похитили из федераль-
ного бюджета 45 тыс. рублей. Уголов-
ное дело направлено в Головинский 
районный суд. Женщинам грозит до 
четырёх лет лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Поезда не будут хо-
дить по отрезку Лю-
блинско-Дмитровской 
линии от станции «Пе-
тровско-Разумовская» 
до «Сел и герской» 
с 26 по 28 августа.

— Станция «Петров-
ско-Разумовская» вре-
менно станет  конеч-
ной. Пассажиры смо-
гут доехать до места 
назначения по Сер-
п у ховско-Тимиря-
зевской линии, МЦК 
и МЦД-1, на компен-
сационном автобусе, 

а также регулярных 
маршрутных автобу-
сах №т56 и т78 до стан-
ции «Селигерская» и 
№м40 до «Верхних Ли-
хоборов», — пояснили 
в городском Департа-
менте транспорта.

Перекрыть движе-
ние необходимо для 
подготовки к запуску 
движения по ново-
му  участку Люблин-
ско-Дмитровской ли-
нии — от «Селигер-
ской» до «Физтеха». 

Михаил ЩЕПИН

Во время строитель-
ных работ рядом с же-
лезнодорожной станци-
ей Беговая Белорусско-
го направления рабочие 
наткнулись на ящик со 
старыми боеприпасами. 
Они подверглись корро-
зии и могли рвануть. Ме-
сто оцепили.

Снаряды обследова-
ли сотрудники инже-
нерно-технического от-
деления ОМОН «Меч» 
на транспорте Главного 
управления Росгвардии 
по г. Москве.

— Мы установили, что 
это 20-миллиметровые 
бронебойные боеприпа-
сы к авиационной пуш-
ке ШВАК 1942 года вре-
мён Великой  Отечествен-

ной. Один за другим мы 
их аккуратно откапывали 
вручную. Управились за 
полтора часа и насчитали 
376 снарядов, — рассказа-
ли «Северу столицы» взры-
вотехники Росгвардии.

Сотрудники переда-
ли снаряды следствен-
но-оперативной группе. 
Затем находку увезли на 
полигон и уничтожили.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Участок «салатовой» 
ветки метро 
временно перекроют

В Хорошёвском обезвредили снаряды 
времён Великой Отечественной

НАВИГАТОРВ Головинском 
женщина 
«сочинила ребёнка» 
ради соцвыплат

ПРОИСШЕСТВИЕ

Из земли достали 
376 снарядов
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е Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831

с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу.
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

Пловец из Восточного 
Дегунина взял две медали 
на первенстве России
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Чтобы зимой в квар-
тирах москвичей не 
было перебоев с го-

рячей водой и отоплением, 
летом профилактические 
работы проводят не толь-
ко в жилых домах. Пока 
коммунальщики меняют 
в подвалах манометры и 
вентили, сотрудники Мо-
сковской объединённой 
энергетической компании 
(МОЭК) проверяют и ре-
монтируют тепловые сети. 
В каких случаях во дворах 
приходится вести раскоп-
ки и замену труб, а также 
перестанут ли в ближай-
шие годы отключать го-
рячую воду, узнал «Север 
столицы».

Сети длиной 
от Москвы 
до Перми

Специалисты филиала 
№2 ПАО «МОЭК» поддер-
живают в рабочем состоя-
нии тепловые сети, а также 
тепловые пункты (в народе 
бойлерные), которые сто-
ят почти в каждом дворе. 

— По магистральным 
сетям кипяток с теплоэ-
лектростанций поступает 
на тепловой пункт. Здесь 
он подогревает холодную 
воду Мосводоканала, а за-
тем по распределительным 
сетям подогретая вода идёт 
в жилые дома, — расска-
зывает главный инженер 
структурного подразделе-
ния Максим Акатов, когда 

мы встречаемся с ним воз-
ле теплового пункта у дома 
3 на Коровинском шоссе. 
— Кстати, протяжённость 
тепловых сетей в округе, за 
которыми следит МОЭК, 
1,5 тысячи километров. 
Это примерно как доро-
га от Москвы до Перми.

Перешли на 
отечественную 
автоматику

Этот тепловой пункт 
обеспечивает отоплением 
и горячей водой две бли-
жайшие многоэтажки и 

один из корпусов школы 
№2100. За последние два 
месяца здесь заменили 
автоматическую систему 
управления подачей воды 
и установили новые тепло-
обменники — специаль-
ные трубы, в которых про-
исходит подогрев воды.

— Новая автоматика —
отечественная и не хуже 
иностранной. А современ-
ные теплообменники го-

раздо эффективнее, чем 
прежние, — отмечает Мак-
сим Акатов.

Однако эти работы всё 
же не позволят обойтись 
без сезонного отключения 
горячей воды.

— Оно нужно для про-
верки состояния маги-
стральных и распредели-
тельных сетей, чтобы зи-
мой при больших нагруз-
ках не произошло аварии, 
— поясняет Максим Ака-
тов. — Отключения про-
водят по всему округу в 
каждом доме, даже в но-
востройках, потому что 

они подключены к общей 
системе теплоснабжения.

Раскапывать нет 
необходимости

Задаю главный вопрос: 
в каких случаях летом ме-
няют трубы под землёй? 
Ведь такие работы неиз-
бежно создают неудоб-
ства для горожан. Напри-
мер, будут ли в 2023 году в 

этом дворе раскапывать 
трубы? 

— В этом дворе пока 
нет необходимости. Мы 
проводили гидравличе-
ские испытания, сети в 
хорошем состоянии, — 
говорит Максим Акатов. 
— Этим летом непода-
лёку меняли трубы — во 
дворе дома 6, корпус 1, 
на Дмитровском проезде. 
Там при проведении ги-
дравлических испытаний 
обнаружили несколько 
повреждённых участков. 
Теперь поставили новые, 
поэтому раскопки там не 
придётся проводить ещё 
от 10 до 30 лет.

К слову, если нужно 
провести раскопки и заме-
нить трубы горячей воды, 
сотрудники МОЭК ста-
раются уложиться за во-
семь дней, включая бла-
гоустройство территории 
после окончания работ. Но 
если нужно заменить тру-
бы отопления, работы мо-
гут затянуться. Однако уз-
нать, где в этом году будут 
проводиться работы, жи-
тели не смогут, поскольку 
это выясняется не за не-
сколько месяцев, а по ито-
гам проведения гидравли-
ческих испытаний.

Михаил КОФАНОВ

Перестанут ли отключать 
горячую воду?

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

При замене подземных 
тепловых сетей стараются 
управиться за восемь дней

Во дворе нашего 
дома были 
скамейки, весной 

их убрали. Лето почти 
прошло, а скамейки 
не поставили. 
Когда их вернут?

Антонина Ивановна, 
Головинское ш., 6

— Лавочки убрали, по-
скольк у данный двор 
включён в программу бла-

гоустройства на этот год. 
Здесь запланирована заме-
на малых архитектурных 
форм, в том числе скаме-
ек. Работы должны завер-
шиться в начале сентября, 
— сообщили в управе Вой-
ковского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный 
пер., 2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

Входная дверь 
в 4-й подъезд 
скрипит, доводчик 

не отрегулирован, дверь 
хлопает так, что трясутся 
стены. На прошлой неделе 
был косметический ремонт, 
но дверь не починили.

Ирина Юрьевна, 
пр. Черепановых, 72

— Сотрудники ГБУ «Жи-
лищник района Коптево» 
отрегулировали довод-
чик на входной двери 4-го 
подъезда. Сейчас входная 
дверь находится в надле-

жащем состоянии: закры-
вается плавно, не хлопает, 
— сообщили в управе рай-
она Коптево.

В рамках косметического 
ремонта двери не меняют. 
Замена дверей по указан-
ному адресу запланирова-
на в рамках капитального 
ремонта фасада на 2024-
2026 годы.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: ул. 
З. и А. Космодемьянских, 31, 
корп. 1, тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

Когда восстановят 
павильон 
на остановке 

по адресу: ул. Маршала 
Федоренко, 16? В дождь 
людям некуда спрятаться 
в ожидании автобуса.

Ольга, ул. Маршала 
Федоренко

— Павильон ожидания на 
остановочном пункте «Ули-
ца Маршала Федоренко» 

на Краснополянской улице 
установили, — сообщили в 
дирекции инфраструктуры 
ГУП «Мосгортранс».

Через данную остановку 
следуют автобусы №200, 
270, 499, 559, 656.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного)

Скамейки во двор 
на Головинском шоссе вернут 
к началу сентября

На проезде Черепановых 
отрегулировали доводчик 
на входной двери

На остановку 
на Краснополянской улице 
вернули павильон ожидания
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Энергетики рассказали, как готовят Северный округ 
к отопительному сезону

i Ждут слесарей, 
сварщиков

Слесарь Владимир Нижевский 
работает в бойлерной у дома на 
Коровинском шоссе уже 13 лет. 
Он следит за состоянием труб, 
проводит гидравлические испы-
тания.

— Раньше я работал строите-
лем, но из-за регулярных задержек 
зарплаты ушёл в МОЭК. Тут такой 
проблемы нет, можно повысить 
квалификацию в учебном центре. 
К тому же мне от дома недалеко 
совсем, около 20 минут пешком, 
— рассказывает он.

Как добавили в пресс-служ-
бе МОЭК, в их организации всег-
да ждут слесарей, сварщиков и 
специалистов по работе с кон-
трольно-измерительными при-
борами.

Владимир 
Нижевский 

работает 
в бойлерной у 

дома 
на Коровинском 

шоссе
уже 13 лет

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru
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Читатели нередко жа-
луются редакции на 
брошенные маши-

ны. Они занимают дефи-
цитные машино-места, ме-
шают уборке, портят вид, 
создают угрозу безопасно-
сти. Недавно правила вы-
воза брошенных авто в Мо-
скве упростили. «Север сто-
лицы» узнал подробности.

Стояли 
под окнами

Во двор дома 37, корп. 1, 
на Дмитровском ш. въезжа-
ет эвакуатор ГБУ «Автомо-
бильные дороги САО», оста-
навливается у старого сине-
го «Опеля». Гос номера нет, 
колёса спущены, разбита 
фара, грязь и ржавчина по 
всему кузову.

Рядом припаркована дру-
гая иномарка. И тут подхо-
дит женщина.

— Давайте я уберу маши-
ну. Как хорошо, что вывози-
те этот хлам! Была ещё одна 
такая же, — говорит она.

— Её вывезли на прош лой 
неделе, — кивает специа-
лист управы Тимирязев-
ского района Марита Арент.

По словам жительницы, 
раньше брошенные маши-
ны стояли во дворе у дру-
гого дома.

— Когда началось благо-
устройство, стали снимать 
асфальт, и эти машины по-
ставили к нам под окна. 
А зачем они нам? Теперь 
будет ещё два машино-ме-
ста, — говорит женщина.

Как отметила Марита 
Арент, в апреле были внесе-
ны изменения в постановле-

ние столичного правитель-
ства от 2014 года, касающее-
ся выявления и перемещения 
брошенных, в том числе разу-
комплектованных, транс-
портных средств (БРТС).

Признаков БРТС стало 
больше. Так что раньше тот 
же «Опель» эвакуировать не 
могли. А сейчас вывезли.

Объявляются 
владельцы

Снача ла на лобовом 
стек ле брошенного авто 
размещают уведомление с 
просьбой привести в по-
рядок машину, выйти на 
связь с управой в течение 
трёх дней. И одновремен-
но при наличии госномеров 
подают запросы в ГИБДД, 
чтобы установить владель-
ца. Если спустя две недели 
собственник не выходит на 
связь, машину эвакуируют. 

Иногда владельцы объяв-
ляются в момент вывоза. 
Так было, например, на 3-м 
Нижнелихоборском про-
езде: хозяин очень быстро 
привёл автомобиль в поря-
док и переставил.

— Объём вывоза суще-
ственно возрос. Если до 
принятия поправок ежеме-
сячно с территории района 
вывозили два-три брошен-

ных авто, то теперь и десять, 
и двадцать, — говорит Ма-
рита Арент.

Увозят 
на Машкинское 
шоссе

Как сообщили в ГБУ 
«Автомобильные дороги 
САО», брошенные и разу-
комплектованные машины 

отправляют на спецстоянку 
на Машкинском ш., вл. 38, 
где они находятся три меся-
ца. Эвакуация и хранение 
автомобилей бесплатные. 
До пандемии на стоянке 
было 200-300 машин, сей-
час порядка пятисот.

Забирать авто владелец 
должен сам. Если машина 
не на ходу, придётся за свой 
счёт вызывать эвакуатор.

Как рассказали в ГБУ, 
однажды мужчина уехал 
в командировку за грани-
цу и потерял там докумен-
ты, задержался. Вернулся, 
а машина на спецстоянке, 
он приехал и забрал её. Был 
случай, когда человек за-
явил свои права на машину 
и пропал на два года. Ма-
шина с белорусскими номе-
рами дождалась владельца.

Забрать авто может только 
собственник или его офици-
альный представитель. На-
пример, некоторые ездят по 
договору купли-продажи, 
не регистрируя на своё имя. 
Если такая машина окажет-
ся на спецстоянке, забрать её 
будет проблематично.

Если за три месяца вла-
делец не объявился, маши-
ну могут признать бесхоз-
ной по суду и отправить под 
пресс на металлолом.

Анна ФОМИНА

Прощай, автохлам!

Через три 
месяца 
авто могут 
отправить 
под пресс

Столкнулись 
в Хорошёвском

8 августа в десять утра  
мужчина на электровело-
сипеде не уступил дорогу 
встречной «Ладе» на пе-
рекрёстке 4-й Магистраль-
ной улицы и Хорошёвско-
го шоссе. Произошло 
столкновение, в котором 
пострадал велосипедист. 
Медики диагностировали 
у него вывих коленного су-
става.

Сбил женщину 
на Петрозаводской

Около полудня 8 авгу-
ста  женщина на электро-
самокате пересекала до-
рогу у дома 19, корп. 1, 
на Петрозаводской ул. по 
«зебре» на красный свет 
светофора. Её сбил води-
тель «Хёндай». Пострадав-
шую госпитализировали 
с серьёзными травмами 
головы и ушибами.

Не заметил 
мотоциклиста 
при обгоне

8 августа в пять вече-
ра  мужчина на «Мерсе-
десе» ехал по Московско-
му скоростному диаметру 
в сторону центра. В райо-
не дома 13, стр. 16, на Ли-
хоборской набережной во-
дитель пошёл на обгон, но 
не заметил попутного мо-
тоциклиста на «Хонде». 
При столкновении  мото-
циклиста отбросило на 
попутную «Мазду». Ско-
рая увезла мужчину с за-
крытой черепно-мозго-
вой травмой, сотрясени-
ем мозга, открытыми пе-
реломами руки и ноги в 
больницу.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП

Из двора на Дмитровском шоссе вывезли старый «Опель» без госномера 
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Раньше эвакуировали в 
основном разукомплекто-
ванные машины, если у них 
отсутствовали колесо или 
стекло, капот или двери. Те-
перь же могут вывезти ма-
шину целую, но по внешнему 
виду которой можно сказать, 
что ею давно не пользуют-

ся. Например, если нет гос-
номеров, спущены два и бо-
лее колёс, на корпусе сквоз-
ная ржавчина площадью не 
менее 10 кв. см, есть расти-
тельность, на стёклах грязь, 
не закрываются двери. Для 
эвакуации достаточно двух 
признаков, что авто бросили.

Расширили и перечень 
признаков, указывающих 

на то, что машина разуком-
плектована. К прежним до-
бавили отсутствие двигате-
ля, питающего элемента у 
электромобилей, рулевого 
колеса, водительского си-
денья, приборной панели, 
двух и более наружных све-
товых приборов. Для выво-
за достаточно одного тако-
го признака.

ПО ЗАКОНУ

Достаточно двух признаков, что авто бросили

В Москве упростили правила вывоза 
брошенных автомобилей

6 августа на Кронштадт-
ском бульваре водитель лег-
ковушки «Шкода» в состо-
янии алкогольного опьяне-
ния ехал по бульвару и на 
перекрёстке с улицей Ла-
вочкина сбил семилетнего 
мальчика. Спасти ребёнка 
не удалось, он скончался в 
машине скорой помощи. Во-
дитель скрылся, но его разы-
скали и задержали.

Как сказано в сообщении, 
опубликованном на сайте 

столичного Следственного 
комитета, во время допро-
са водитель сознался в со-
деянном. 

«В настоящее время на-
значена судебно-медицин-
ская экспертиза, а также 
планируется назначение ав-
тотехнической экспертизы», 
— говорится в сообщении.

Мужчине может грозить 
от 5 до 12 лет лишения сво-
боды.

Михаил КОФАНОВ

В Головинском 
семилетний мальчик 
погиб под колёсами авто

ре
кл

ам
а 

06
96



8 УРБАНФОРУМ СЕВЕР СТОЛИЦЫ№28 (642) август 2023

На урбанфоруме 
расскажут о жизни 
современного мегаполиса 

Одна из площадок 
расположена в Го-
стином Дворе на ул. 

Ильинке, 4. Что здесь есть 
интересного, узнал корре-
спондент «Севера столи-
цы».

Выставку можно осмо-
треть самому или на бес-
платной экскурсии, кото-
рые каждые 20 минут про-
водят сотрудники центров 
«Мои Документы». 

На первом этаже пло-
щадки — залы, где прохо-
дят лекции и шоу для де-
тей, например химическое 
шоу. Неподалёку есть раз-
влекательные стенды, где 
все желающие могут посо-
ревноваться друг с другом, 
крутя педали на велотре-

нажёрах; анимированный 
пейзаж и сведения о скоро-
сти — перед ними на боль-
шом экране. Под конец со-
ревнования на экран выве-
дут сведения о том, кто из 
участников сколько кало-
рий сжёг.

В отделе, посвящённом 
здравоохранению, расска-

жут, как работает единая 
диспетчерская скорой по-
мощи в столице. Можно не-
надолго стать диспетчером, 
принять вызов и отправить 
бригаду. Рядом врачи рас-
сказывают, как в столице 
проводят операции, и пред-
ложат попробовать себя в 
роли хирурга за операцион-

ным столом. Мне это далось 
нелегко: потребовалось не-
мало внимательности и тер-
пения, чтобы выполнить за-
дание на тренажёре, на ко-
тором обучаются москов-
ские врачи.

В другом помещении по-
сетителям предлагают на-
деть ограничители, утяже-

лители на руки, ноги и пле-
чи, VR-шлем и попробовать 
выполнить базовые дей-
ствия: принять душ, вклю-
чить свет, открыть дверь.

— Люди могут примерно 
понять, каково это — быть 
пожилым человеком. На-
сколько каждое действие 
даётся с трудом, — пояс-
нила экскурсовод.

На втором этаже распо-
ложен музей вредных при-
вычек. Здесь рассказывают 
о вреде алкогольной зави-
симости, курения и пере-
едания.

— Нам с детьми этот 
музей понравился боль-
ше всего. Сын, как увидел, 
какие могут быть послед-
ствия, начал переживать 
за своего курящего дедуш-
ку и сообщил, что пого-
ворит с ним о вреде по-
добных привычек, — рас-
сказала экономист Елена 
Храмцова. — Остальные 
инсталляции тоже зани-
мательные. Было инте-
ресно погрузиться во всё 
это и попробовать себя в 
роли врача.

Михаил 
КОФАНОВ

Экспонаты будут интересны и взрослым, и детям
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Каждые 
20 минут 
проходят 
бесплатные 
экскурсии 
по площадке

До 10 сентября включительно продлится 12-й Московский 
урбанистический форум. Мероприятия проходят на 
четырёх площадках: в парке «Зарядье», «Лужниках», 
Гостином Дворе, а с середины августа и в Манеже. 
Чем Москва удивит гостей и жителей столицы, 
выясняли корреспонденты «Севера столицы».

В Гостином Дворе можно выполнить 
задание на тренажёре для хирургов

В Манеже эксперты и ак-
тёры расскажут посетите-
лям, как развиваются сто-
личное метро, электробус-
ный парк, МЦК и МЦД. 
Все лекторы будут высту-
пать в оригинальных жан-
рах: стендап, битва мнений, 
тихая дискотека и визио-
нерский джем — выступле-
ние спикера с яркими визу-
альными примерами.

По словам заместителя 
мэра Максима Ликсутова, 
выставка «Станция Манеж» 
и цикл лекций начнутся с 
середины августа. 

— Мы запланировали 
свыше 100 мероприятий 
в разных форматах. Стре-
мимся как можно больше 
рассказывать жителям го-
рода и туристам о работе 
транспорта, — сообщил он. 

Спикеры этой площадки 
форума поделятся своими 
личными историями о жиз-
ни в большом городе, а ур-
банисты и эксперты транс-
портной отрасли ответят на 
вопросы и расскажут в де-
талях, как устроен город 
и как работает транспорт.

Олег ДАНИЛОВ

В Манеже 
прочтут 
лекции 
о городском 
транспорте 

Жительница района Сокол Ана-
стасия Князева пришла на пло-
щадку Московского урбанисти-
ческого форума в парке «Зарядье» 
за новыми впечатлениями. 

— Меня очень увлекла идея по-
летать над Москвой и Россией с 
помощью шлема виртуальной ре-
альности, — пояснила женщина.

Сам аттракцион выглядит так: 
в зале с 13-метровым полусфе-
рическим экраном, подвижной 
платформой, генераторами воды, 
ветра и запахов показывают два 
фильма — «Полёт над Москвой» 
и «Полёт над Россией».

— Очень здорово — летишь 
над городом и видишь знакомые 
объекты: храм Христа Спасите-
ля, Крымский мост, сталинские 
высотки, ВДНХ. Всё как в ре-
альности. Для большего эффек-
та даже музыку включили и дви-

жение кресла. Ощущения такие, 
что равновесие и вправду поте-
ряно и ты оторвалась от земли, — 
рассказывает Анастасия.

А во время полёта над Россией 
зрители увидят каменные столбы 
выветривания Маньпупунёр в Ре-

спублике Коми, Ленские столбы 
в Якутии, пролетят над Долиной 
гейзеров на Камчатке, прыг нут 
с плотины крупнейшей по мощ-
ности электростанции России — 
Саяно-Шушенской ГЭС.

София РОСТОВЦЕВА

Специальные кресла дополняют ощущение полёта

В «Лужниках» на урбани-
стическом форуме прошёл ма-
стер-класс по уходу и обслужи-
ванию аквариума в квартире.

— Аквариум дома — не просто 
украшение интерьера. Если вы хо-
тите завести рыбок, надо соблю-
дать целый ряд правил при оформ-
лении их  жилища. К примеру, кам-
ни и травы не должны быть остры-
ми. Кроме того, аквариум нельзя 
ставить возле окна: на солнце трава 
быстро зацветёт, — рассказал во-
лонтёр Артём Воронов.

К а ж д ы й у час т н и к м а-
стер-класса собственноруч-
но оформил небольшой аква-
риум. В процессе им помогали 
волонтёры. Дно засыпали мра-
морной крошкой, добавили ис-
кусственные водоросли и деко-
ративные камни. Волонтёры по-

казали, как установить фильтр 
воды, лампу и термометр. С по-
мощью сачка даже запустили 
рыб, правда искусственных.

После сборки аквариумной 
композиции дети собрали кар-
тину из морской гальки, кото-
рую забрали с собой.

По словам жительницы рай-
она Коптево Людмилы Атано-
вой, на мастер-класс она при-
шла с подругой и детьми Алё-
ной и Сашей. 

— Проходили мимо — дети 
залюбовались аквариумом. Мы 
вместе его украсили. Ребята те-
перь знают, что ему требуется 
постоянный уход. Мне тоже хва-
тило впечатлений, почувствова-
ла себя на уроке труда.

София 
РОСТОВЦЕВА
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В парке «Зарядье» виртуально летают над Москвой В «Лужниках» объяснили, 
как ухаживать за аквариумом 
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Помогите одиноким 
пенсионерам
Благотворительный фонд 

«Дари еду!» помогает 
нуждающимся продук-

тами. Одиноким пенсионерам 
и инвалидам, которым трудно 
приготовить еду, привозят го-
рячие обеды. Жители САО мо-
гут стать волонтёрами фонда.

Своя кухня
Волонтёры фонда уже три 

года доставляют бесплатные 
горячие обеды одиноким пен-
сионерам, в том числе в САО.

— В декабре прошлого года 
у нас открылась своя кухня — 
полноценное пищевое произ-
водство, где мы готовим и упа-
ковываем обеды для нуждаю-
щихся. Продолжаем сотруд-
ничать с нашими партнёрами 

— кафе и ресторанами, которые 
тоже готовят еду. В неделю по-
лучается до двух тысяч обедов, 
— рассказывает представитель 
фонда Максим Рыськин.

Он подчёркивает, что пре-
жде всего фонд помогает оди-

ноким пенсионерам, людям 
с инвалидностью, у которых 
нет близких и родных и кото-
рые не могут сами себе приго-
товить еду.

— Мы берём таких людей под 
опеку, помогаем не только про-
дуктами и обедами, но и по воз-
можности проводим ремонт, 
покупаем бытовые приборы, 
необходимые вещи, — гово-

рит Максим.

Купили ходунки 
и микроволновку

Среди подопечных фон-
да — Мария Григорьевна из 
Ховрина. Женщине 90 лет, 

она живёт одна, страда-
ет болезнью Паркин-

сона, плохо ходит. Она 
была ребёнком, ког-

да началась война, 
очень хотела по-

мочь солдатам, 
вязала носки 

и варежки для фронта. Сей-
час руки трясутся — не то что 
вязать и готовить, даже есть 
сложно.

О том, что Марии Григорьев-
не нужна помощь, фонду со-
общила её соседка. Женщине 
приобрели ходунки, микровол-
новку с посудой и специаль-
ные бытовые принадлежности.

— Мы доставляем ей горя-
чие обеды несколько раз в не-
делю и периодически продук-
товые наборы, — говорит Мак-
сим Рыськин.

Дарить хорошее 
настроение

Волонтёр фонда Татьяна 
Божко разносит обеды оди-
ноким пенсионерам из райо-
на Аэропорт.

— Я уже полтора года сотруд-
ничаю с фондом, мне это при-
носит радость. Стараюсь дарить 
подопечным не только еду, но 
и хорошее настроение. Когда 
передаю обед, интересуюсь са-
мочувствием и делами, — гово-
рит Татьяна.

Она привлекла к волонтёр-
ству своих друзей. И подчёр-
кивает, что фонду «Дари еду!» 
нужны добровольцы от 14 лет 
для доставки горячих обедов. 
Можно участвовать на посто-
янной основе или разово.

Кроме того, фонду требуют-
ся волонтёры для сортировки 
продуктов и развоза наборов 
подопечным, автоволонтёры 
для доставки обедов с кухни, 
из ресторанов и кафе на точ-
ки сбора волонтёров или для 
доставки подопечным в отда-
лённых районах города.

Анна 
ФОМИНА

Сайт фонда: dariedu.ru. 
Телеграм-канал для волонтёров: 
t.me/blagotvoritelnaya_dostavka.

Тел. для нуждающихся в помощи: 
8-925-797-1814

1 сентября проводится традиционная бла-
готворительная акция «Дети вместо цветов», 
когда ученики вместо множества букетов да-
рят учителю один букет от всего класса, а сэко-
номленные средства направляют на благотво-
рительность. Акцию проводят разные фонды.

Фонд «Гольфстрим»
— В этом году символом акции фонда стал 

цветик-семицветик. Все мы в детстве читали 
прекрасную сказку Валентина Катаева. Это 
мудрое произведение показывает нам, как 
важно заботиться о тех, кто рядом и дале-
ко, — говорит Виктория Якимова, президент 
благотворительного фонда «Гольфстрим», 
который находится в Савёловском районе.

Виктория — многодетная мама, и она уже 
восьмой раз будет участвовать в акции вме-
сте с классами своих дочерей.

Нейропсихолог центра «Вместе весело ша-
гать» БФ «Гольфстрим» Юлия Полукарова в 
прошлом году впервые стала участницей ак-
ции вместе с классом сына Артёма. В этом 
году класс снова будет участвовать в акции.

Средства, полученные благодаря акции, 
направят на поддержку подопечных фонда 
— детей с особенностями развития.

Сайт: golfstreamfond.ru. Тел. (495) 613-
5512.

Фонд «Подсолнух»
Благотворительный фонд «Подсолнух» 

участвует в акции «Дети вместо цветов» с 
2015 года. В этом году школьникам-участ-
никам расскажут об иммунитете — как его 
поддерживать и сохранять.

Сайт: detivmestotsvetov.ru.

Фонд «Вера»
Благотворительный фонд помощи хоспи-

сам «Вера» проводит акцию вместе с дет-
ским хосписом «Дом с маяком».

«Вера» направит собранные средства сво-
им подопечным — неизлечимо больным де-
тям и молодым взрослым. 

Сайт: dvc.fondvera.ru.

Фонд 
«Арифметика добра»

Благотворительный фонд «Арифметика 
добра» (detivmestotsvetov.a-dobra.ru) будет 
участвовать в акции пятый раз. Собранные 
средства направят на оплату занятий с репе-
титорами для подростков из детских домов, 
испытывающих трудности в учёбе.

Фонды Хабенского 
и «Созидание»

В фонде Хабенского (сайт: sobytia.bfkh.ru) ак-
ция называется «Уроки добра». За всё время её 
существования фонду удалось собрать более 16 
млн рублей, а помощь на оплату обследований, 
лечения и реабилитации получили 113 ребят.

В благотворительном фонде «Созидание» 
акция называется «Цветы со смыслом» 
(эл. почта: filimonova@bf-sozidanie.ru, тел. 
8-915-460-1366, Юлия Филимонова).

Анна ФОМИНА

Жители округа откликнулись 
на публикацию о волонтёрах, 
которые при храме Святого ве-
ликомученика Георгия Побе-
доносца в Коптеве шьют так-
тические носилки для раненых.

По словам координатора во-
лонтёров Ирины Абрамовой, от-

кликнулись более 10 человек, и 
до сих пор поступают звонки.

Среди тех, кто отозвался на 
призыв, швея Клавдия из Вос-
точного Дегунина, которая от-
шивает в день более семи носи-
лок. Елена Васильевна из Коп-
тева предложила свою швейную 
машинку. Михаил из Красно-
дарского края вник во все во-
просы пошива носилок и сей-

час занимается усовершенство-
ванием процесса сборки.

Зоя Викторовна с Дмитров-
ского шоссе, Вера с Дубнин-
ской улицы и другие переда-
ли ткани, вещи, нитки.

— Я отвезла их волонтёрам 
на улицу Космонавта Волкова, 
дом 3. Идёт единение волонтёр-
ской помощи. Низкий поклон 
нашим волонтёрам Любови, 

Алле, Ирине, Татьяне Васи-
льевне. Благодарю за публи-
кацию о нашей работе. Спаси-
бо редакции от всех наших во-
лонтёров! — сказала коорди-
натор.

Анна ФОМИНА

Желающие помочь 
могут обращаться 
по тел. 8-926-137-7737, Ирина

В САО пройдёт 
акция «Дети 
вместо цветов»

Читатели газеты отозвались на призыв помочь фронту

ПОДДЕРЖИМ!

РЕЗОНАНС

Нужны волонтёры, чтобы развозить бесплатные горячие обеды

Нужны 
люди для 
сортировки 
продуктов

Татьяна уже полтора 
года разносит 

обеды одиноким 
пенсионерам 

из района Аэропорт
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Ночью в 17-этажном доме 
на Керамическом проезде в 
квартире на третьем этаже 
начался пожар. Первыми на 
место приехали сотрудни-
ки 13-й специализирован-
ной пожарно-спасательной 
части по тушению крупных 
пожаров им. Чернышёва.

— Жильцы звали на по-
мощь из окон, они не мог-
ли спуститься вниз из-за 
густого дыма. Несколько 
человек успели выйти из 
дома и просили нас спасти 
их близких, оставшихся на-
верху, — рассказал «Севе-
ру столицы» руководитель 
тушения пожара Валерий 
Шишканов.

Пожарные поднялись к 
горящей квартире. В меж-
квартирном холле стоя-
ли жильцы: внучка, мать 
и бабушка. Спасатели на-
дели на них спасательные 
устройства и вывели на 
улицу.

Далее все напарники раз-
делились: часть осталась 
тушить бушующее в квар-
тире пламя, а часть рину-
лась  спасать людей. Эта-
жом выше они спасли жен-
щину с ребёнком, которые 
заплутали в дыму.

— А в квартире над горя-
щей застряли пожилые су-
пруги: заклинило входную  
дверь. Мы с напарником 

аккуратно вскрыли дверь, 
надели на них спасатель-
ные устройства, вывели и 
передали медикам, — го-
ворит Валерий Шишканов.

Внизу жительница по-
просила  спасти её серую 
британскую кошку. Вале-
рий по рации передал со-
трудникам, что нужно най-
ти животное, и сразу после 
этого кошка сама прибежа-
ла к спасателям, которые 
вернули её хозяйке. 

Пожарные быстро спра-
вились с огнём, никто не 
пострадал. Всего они вы-
вели из горящего дома 
20 человек. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

При взрыве 
баллона 
погиб мужчина 

На территории промзо-
ны на Ильменском проез-
де во время разгрузки га-
зовых баллонов произошла 
разгерметизация одного из 
них. В результате получен-
ных травм один мужчина 
скончался в больнице, дру-
гому пострадавшему пона-
добилась медпомощь. Воз-
буждено уголовное дело.

Сбил полицейского 
в Левобережном

Головинская межрайон-
ная прокуратура утвердила 
обвинительное заключение 
по уголовному делу в отно-
шении 40-летнего мужчины. 
Он был подозреваемым в 
мошенничестве с ущербом 
5 тыс. рублей. Когда опера-
тивники нашли его, мужчи-
на был за рулём авто и дал 
по газам, зацепив водитель-
ской дверью куртку одного 
из полицейских. Сотрудника 
полиции несколько метров 
протащило по дороге, он по-
лучил травмы. Обвиняемо-
го заключили под стражу.

Стащил смартфон 
у спящего

У мужчины пропал смарт-
фон в вагоне электропоез-
да на станции МЦК «Балтий-
ская, он заявил в полицию. 
Ущерб составил 30 тыс. 
рублей. Сотрудники транс-
портной полиции выясни-
ли, что потерпевший дре-
мал в поезде, гаджет вы-
пал из рук, и его присвоил 
другой пассажир. Его нашли 
и задержали, он во всём 
сознался, но похищенный 
смартфон успел продать.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА Столи чные следо-
ватели установили 
личность челове-

ка, причастного к убий-
ству мужчины в 2005 году 
в Дмитровском районе. 
Корреспондент «Севера 
столицы» узнала у руко-
водителя Следственного 
управления по САО Глав-
ного следственного управ-
ления Следственного коми-
тета РФ по г. Москве Вяче-
слава Ослякова подробно-
сти этого дела.

Расправа 
в подъезде

В то мартовское утро 
Алексей (имя изменено), 
как обычно, завтракал в 
своей квартире на Дми-
тровском шоссе и собирал-
ся на работу. Когда он вы-
шел в подъезд, раздались 
выстрелы.

— Мужчину подкараули-
ли на лестничной клетке у 
лифтов и застрелили. Экс-
перты насчитали в его теле 
четыре пули, — рассказал 
Вячеслав Осляков.

По горячим следам рас-
крыть убийство не удалось: 
не было ни свидетелей, ни 
улик. Правоохранители от-
работали все возможные 
версии, провели экспер-
тизу, однако положитель-
ных результатов получили.

Похвастался 
оружием

В 2022 году в частном 
доме в Подмосковье муж-
чина во время застолья с 
друзьями вытащил писто-
лет. Он хотел похвастаться 
оружием и продемонстри-
ровать свою силу, но что-то 
пошло не так и он случайно 
выстрелил в себя. Постра-
давшего госпитализирова-
ли, а этим делом заинтере-
совались правоохранители. 
Пистолет изъяли.

— Во время проверки 
выяснилось, что случай-
но выстреливший в себя 

мужчина — племянник 
убитого в 2005 году чело-
века. А экспертиза пока-
зала, что пистолет был тем 
самым орудием убийства. 
Этот пистолет был пере-
делан самодельным спо-
собом из газового, моде-
ли ИЖ-79, в огнестрель-
ное оружие. В пистолете 
заменили штатный ствол 
на самодельный нарезной 
под калибр 9 миллиме-
тров, — говорит Вячеслав 
Осляков.

Не ожидал, 
что раскроют

Следователи и кримина-
листы проанализировали 
материалы уголовного дела, 
ещё раз тщательно прове-
рили собранные доказа-
тельства и вышли на стар-
шего брата убитого мужчи-
ны — 59-летнего Михаила 
(имя изменено). Заговори-
ли и свидетели.

— Выяснилось, что муж-
чины конфликтовали, и 

старший брат затаил зло-
бу на младшего, — говорит 
Вячеслав Осляков.

Алексей всегда был при-
мером в семье, усердно 
учился и работал, а стар-
ший брат вёл разгульный 
образ жизни и перебивал-
ся случайными заработка-
ми. Михаил жил в Подмо-
сковье со своими родите-
лями и нередко — вместе с 
женой — поднимал на них 
руку, а в жилище царил бес-
порядок. Младший сын не 
раз беседовал с родителя-
ми и уговаривал их перее-
хать. Только это не понра-
вилось Михаилу, и он ре-
шил расквитаться с братом, 
чтобы тот больше не совал 
нос в его жизнь. По версии 
следствия, мужчина купил 
с рук пистолет и подкарау-
лил брата в подъезде.

Когда к Михаилу спустя 
много лет нагрянули с рас-
спросами, он оторопел: ду-
мал, что убийство сошло 
ему с рук. В показаниях он 
путался и всё отрицал, но 
орудие убийства и показа-
ния свидетелей были не на 
его стороне. 

Мужчину настолько шо-
кировало, что преступле-
ние раскрыли, что, когда 
его задержали и повезли в 
Следственный комитет, у 
него случился сердечный 
приступ и он скончался.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Когда 
нашлось 
орудие 
убийства, 
заговорили 
и свидетели

Мужчину убили в подъезде его дома
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Оружие было кустарно 
переделано из газового 
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Пистолет 
выстрелил 
дважды
В Дмитровском раскрыли убийство, 
совершённое почти 20 лет назад

Спасатели вывели из горящего дома на Керамическом 20 человек
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Первыми на место приехали сотрудники 13-й пожарно-спасательной части
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Подать заявление в суд 
можно в «Моих документах»

Сотрудники центров 
госуслуг «Мои доку-
менты» теперь могут 

помочь клиентам подать он-
лайн-иск в районный или 
мировой суд. Сделать это 
можно в зонах электронных 
услуг, где установлены ком-
пьютеры для посетителей.

Помогут 
на всех этапах

Электронный иск можно 
подать через сайт Мосгор-
суда, но компьютер есть не 
у всех, кроме того, пона-
добится подтверждённая 
учётная запись на порта-
ле gosuslugi.ru.

В любом офисе «Мои до-
кументы» вне зависимо-
сти от регистрации клиен-
ту предоставят компьютер 
и помогут на всех этапах 
оформления электронно-
го иска.

— Но важно помнить, что 
юридические консульта-
ции сотрудники МФЦ не 
дают. Иск посетителю нуж-
но составить самостоятель-
но, — объясняет директор 
центра Анна Миронова.

Решилась 
выписать 
племянника

Во флагманском центре 
«Мои документы» САО на 
Ленинградском шоссе в 
зоне электронных услуг 
шесть компьютеров. Днём 
в будний день половина из 
них свободна.

За одним из них пенси-
онерка Ирина С. с улицы 
Войкова. Она наконец ре-
шилась через суд выписать 
из квартиры двоюродно-
го племянника. Лет пят-
надцать назад оформила 
по его просьбе прописку, 
с тех пор он ни разу не по-

явился, а коммунальные 
платежи за него идут.

Компьютера у пожилой 
женщины нет, как не было 
и записи на портале госус-
луг. Всё оперативно офор-
мили на месте и помогли от-
править иск, подгрузив от-
сканированные документы.

Уведомление 
придёт на почту

— Клиент открывает 
портал Мосгорсуда, на-
ходит свой суд по терри-

ториальному принципу, 
переходит в «Личный ка-
бинет», — добавляет Анна 
Миронова. — Если трудно-
стей у посетителя не воз-
никает, он работает само-
стоятельно. На любом эта-
пе сотрудник офиса готов 
прийти на помощь и поша-
гово пройти всю процеду-
ру вместе с посетителем. 

В электронном виде 
можно подать разные ис-
ковые заявления. Среди 
самых популярных — об-
жалование штрафа за на-

рушение правил дорожно-
го движения, возврат то-
вара ненадлежащего каче-
ства, подача на алименты.

Ответ суда (например, 
что иск принят к рассмо-
трению) поступит в «Лич-
ный кабинет» с уведомле-
нием по электронной по-
чте. Если нет возможности 
её проверять, это мож-
но сделать также в офисе 
«Мои документы», сотруд-
ник поможет любое коли-
чество раз.

Ольга СОКОЛОВА

Самые популярные предметы исков — обжалование штрафов 
за нарушение ПДД, подача на алименты

Сотрудник офиса готов прийти на помощь и пошагово пройти всю процедуру вместе с посетителем
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«СЕВЕР 
СТОЛИЦЫ» 
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Север столицы» 
можно читать и в 
Телеграме.Здесь 
публикуются са-
мые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, лю-
бопытные истории из жизни 
районов САО, опросы.

В Бескудниковском 
снимали сериал 
с Гошей Куценко

Актёра Гошу Куценко заме-
тили в одном из дворов Бес-
кудниковского района. По ин-
формации жителей, во дворе 
шли съёмки сериала, в кото-
ром врач, несправедливо ли-
шённый должности, работает 
водителем машины скорой по-
мощи и пытается вернуться в 
любимую профессию.

На Ленинградке 
открыли памятник 
флотоводцу 
Фёдору Ушакову

На Ленинградском ш., 59, в 
день прославления святого пра-
ведного воина Феодора Ушако-
ва заложили первый камень в 
основание будущего храма на 
500 прихожан, а также открыли 
и освятили памятный бюст ад-
мирала Фёдора Ушакова.

В Волоколамском 
тоннеле загорелся 
автомобиль

В Волоколамском тонне-
ле загорелся автомобиль. ЧП 
произошло недалеко от стан-
ции метро «Сокол». На месте 
работали оперативные служ-
бы города.

По сообщениям очевидцев, 
«Дэу Матиз» выгорел до каби-
ны. Что случилось с водите-
лем, неизвестно.

Например, 
можно 
оспорить 
штраф 
или подать 
на алименты

10
19
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Андрей Стариков — вос-
п и т ат е л ь к а де т ског о 
10-го класса школы «Пер-

спектива» в Молжаниновском 
районе. В рабочее время он за-
нимается с кадетами патриоти-
ческой воспитательной работой, 
следит за дисциплиной и прово-
дит внеклассные уроки начальной 
военной подготовки. В нерабочее 
— выезжает с поисковым отрядом 
«Дозор» на поиски останков сол-
дат, без вести пропавших в годы 
Великой Отечественной войны. 
Этим летом в экспедицию отря-
да в Смоленскую область он взял 
10 своих учеников. Кадеты на-
шли личные вещи воинов, гиль-
зы, снаряды и другие артефакты.

Организовать 
было непросто

Андрей Стариков впервые при-
нял участие в поисках в 2016 году 
в Зубцовском районе Тверской 
области. В 1942-м там шли оже-
сточённые бои. А в селе Курько-
ве располагался советский поле-
вой госпиталь.

— Нам удалось найти госпи-
тальное захоронение, — расска-
зывает Андрей. — Когда подни-
мали останки бойцов, словно оне-
мели. Пришло осознание, что мы 
сейчас живём благодаря именно 
этим воинам!

В тот раз поисковики подняли 
останки 78 бойцов и захоронили 
их в братской могиле в селе под 
Зубцовом. Затем Андрей Стари-
ков участвовал и в других поис-
ках. Находил погибших солдат, 
по личным вещам устанавливал 
личность каждого, однажды на-
шёл фрагмент подбитого само-
лёта. В школе он не раз расска-
зывал об этом кадетам.

— Очень непросто договорить-

ся, чтобы в отряд взяли детей. 
Несколько лет это не получа-
лось, а когда получилось, каде-
ты очень обрадовались. Ведь не-
которые, как оказалось, мечта-
ли об этом несколько лет. Одна 
из моих учениц, Катя Горелик,  
сказала, что, как только посту-
пила в кадетский класс четыре 
года назад и узнала, что есть шанс 

поучаствовать в поисковых рабо-
тах, загорелась этой идеей. Она 
специально дополнительно изу-
чала военную археологию, учи-
лась ориентироваться на местно-
сти, оказывать медпомощь, — го-
ворит педагог-воспитатель.

Нашли 
неразор вавшуюся 
гранату

Кадеты в составе отряда со 
взрослыми поисковиками отпра-
вились в село Карманово Смолен-
ской области.

— Это село было освобожде-
но от фашистов 23 августа 1942 
года. У них здесь был круп-
ный узел обороны. Тогда полег-
ло очень много советских сол-
дат. В центре села есть мемо-
риал и только там захоронено 
около 9 тысяч воинов, — расска-
зывает  Андрей  Стариков.

По его словам, если не было 

возможности похоронить по-
гибших воинов, их оставля-
ли в воронках от авиабомб.

— Мы лопатами расширяли их 
до 6 метров и раскапывали до 2 
метров в глубину, — отмечает Ан-
дрей Стариков. — А дальше ис-
пользовали металлоискатель и 
щуп. Однажды металлоискатель 
запищал очень сильно. Кадет  Ан-
дрей Жаренов тут же взялся за ло-
пату. Копнул пару раз. Смотрим 

— а там неразорвавшаяся грана-
та! Хорошо, что без запала, а то 
пришлось бы вызывать сапёров.

Находки передадут 
в музеи

За неделю кадеты нашли ис-
корёженный солдатский котелок, 
эмалированную кружку, зубную 
щётку, пряжку от ремня, множе-
ство гильз и других фрагментов 

боеприпасов. Находки передадут 
в школьные музеи.

— Конечно, жаль, что невозмож-
но определить, кому именно при-
надлежали эти  вещи, — говорит 
поисковик. — Но важно, что ка-
деты нашли их сами и пусть через 
80 лет, но увидели реальное поле 
боя. А когда вернулись домой, даже 
смонтировали фильм. Будем его 
показывать на  уроках истории.

Наталья АНОХИНА

Поле боя 80 лет спустя

Граната 
оказалась 
без запала, 
и сапёров 
вызывать 
не пришлось 

Андрей Стариков участвует в поисковых работах уже семь лет
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На территории жилого комплекса на 
Хорошёвском ш., 25, планируется уста-
новить памятник работникам хладо-
комбината №7, погибшим в рядах на-
родного ополчения во время Великой 
Отечественной войны 1941-1945 годов.

Сотрудники уходили на фронт до-
бровольцами. Сборный пункт нахо-
дился напротив хладокомбината в 
школе №148.

В послевоенные годы коллектив 
предприятия увековечил имена по-
гибших сотрудников. Бетонная сте-
ла с 36 фамилиями и надписью «Ра-
ботникам комбината, павшим за Ро-
дину» была установлена на средства 

рабочих на территории хладоком-
бината.

Памятник убрали в связи со стро-
ительством жилого комплекса. Сте-
лу планируют восстановить ко Дню 
города.

Совет ветеранов Хорошёвского рай-
она просит откликнуться родственни-
ков героев, чьи имена будут увекове-
чены на новой памятной стеле, чтобы 
пригласить их на открытие монумента.

Анна 
ФОМИНА

Совет ветеранов района: 
тел. 8-977-101-2160, Лидия Егоровна

Список имён 
на памятной стеле:

Алешин М.Ф., Антоничев С.П., 
Блинов М.Ф., Васильев С.Ф., Влас-
кин С.В., Галимов Г., Галимов М., Га-
трахманов Г., Гатрахманов Х., Гая-
зов С., Гранильщиков С.А., Жари-
нов Ф.Г., Заинуллин А., Захаров Д.И., 
Кабанов И.А., Карпухин П.Ф., Моро-
зов Н.А., Нуриев Х., Оршанский И.М., 
Павлюшкин П.Н., Покатаев С.М., Ро-
дин Г.К., Романов Г.А., Садертдинов С., 
Самигуллин М., Сильямов Г.П., Си-
льянов Н.М., Султанов К., Сургаче-
ва А.Е., Сухоруков С.Т., Трофимов И.Т., 
Фильченков С.И., Халиулин Г., Чер-
мошенцев Я.С., Черноусов С.И., Чу-
фистов А.В.

В Хорошёвском установят памятник 
работникам хладокомбината №7

Визуализация стелы, которую установят на Хорошёвском шоссе

Кадеты из Молжаниновского отправились на поиски артефактов 
времён Великой Отечественной...

m
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Арбузный сезон в раз-
гаре. Вокруг люби-
мой всеми ягоды су-

ществует множество мифов 
о том, как её правильно вы-
бирать. Развеять их помог 
заведующий кафедрой де-
коративного садоводства и 
газоноведения РГАУ-МСХА 
имени К.А.Тимирязева, 
доктор сельскохозяйствен-
ных наук Сергей Макаров.

МИФ 1
Хвостик должен 
быть сухим

По сути это действитель-
но показатель спелости, од-
нако сейчас многие недо-
бросовестные производи-
тели изобрели способ для 
обмана покупателей: высу-
шивают хвостик... спиртом.

— Хвостик, который вы-
сох естественным путём, 
имеет форму спирали, — 
говорит специалист.

МИФ 2
Спелость можно 
определить по звуку

Если, похлопав по арбу-
зу, вы слышите глухой звук, 
значит, в нём много воды 
и мало сахара. Он не успел 
там появиться, и ягода не-
доспела. Можно чуть сда-
вить арбуз руками — хоро-
ший должен трещать. Но 
бывает, когда эти призна-
ки обманны.

— В июле 2016 года в Бол-
гарии я,  пионервожатый, 
купил для ребят десятики-
лограммовый арбуз. Про-
верял его по всем прави-
лам. При постукивании он 
звенел, при сжатии трещал, 
хвостик у него был засох-
ший. А внутри он оказался 
бледно-розовым, почти бе-
лым. Его не стали есть, при-
готовили смузи с помощью 
соковыжималки. Добави-
ли в арбузный сок листоч-
ки мяты и немного сахара. 
Было очень вкусно! — вспо-
минает Сергей Макаров.

В других странах призна-
ки спелости арбузов могут 
различаться, это зависит от 
особенностей сортов.

МИФ 3
Делают инъекции 
селитры

Это касается ягод, кото-
рые поступают на прилавок 
до сезона — в июне-июле. 
Арбузы во время роста 
в теплицах зачастую обка-
лывают  химией. Выявить 
её поможет домашний ни-
тратомер, он стоит недорого.

— Августовские арбузы, 
которые поспевают на бах-
че, конечно, никто не нака-
чивает вредными вещества-
ми. Такая процедура слиш-
ком хлопотная и стоит денег, 
— говорит эксперт.

МИФ 4
Самый большой — 
самый сладкий

Это касается только астра-
ханского и волгоградского 

сорта «холодок». Эти арбу-
зы вырастают до 15 кг. Также 
большие — азербайджанские. 
А в остальном арбузы лучше 
выбирать средних размеров.

— Недавно мои студенты 
вернулись с производствен-
ной практики из Астраха-
ни, где собирали арбузы. На 
огромном поле ягоды, ока-
зывается, лежат в шахмат-
ном порядке. Человек сре-
зает арбуз и передаёт его по 
людской цепочке  к маши-
не. Пробовали арбузы прямо 
на бахче, заедая белым хле-
бом! Так им посоветовали 
местные жители. Оказалось, 
очень вкусно, — рассказал 
Сергей Макаров.

МИФ 5
«Мальчики» 
вкуснее «девочек»

Это абсолютный миф. 
Считается, что «девочка» — 
с пятном на основании хво-
стика, которое остаётся от 
цветка. А ведь у «мальчиков» 
также свои цветы! Пятна за-

висят от размера цветка и 
сорта арбуза. Между прочим, 
такие же точки от соцветий 
можно увидеть и на огурцах.

— Однажды я проверил: 
купил в августе «мальчика» 
с небольшим пятном и «де-
вочку» — с большим. Осо-

бых различий я не заметил. 
Было  единственное — боль-
шая «девочка» оказалась 
переспелой. «Парень» так-
же не оправдал моих ожи-
даний, не был сладким, — 
заметил агроном.

Виктория КАЙТУКОВА

Агроном из Тимирязевки 
развеял пять мифов об арбузах

Бахчевые развалы оформлены в едином стиле — это коричнево-бежевые палатки
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ив

В Северном округе 
по семи адресам от-
крылись сезонные точ-
ки по продаже арбузов 
и дынь. Работать они 
будут до 1 октября.

Как рассказала на-
чальник управления 
торговли и услуг Пре-
фектуры САО Инна 
Труфанова, бахчевые 
развалы оформлены 
в едином стиле — ко-
ричнево-бежевые па-
латки в полоску.

Арбузы привозят из 
Астраханской, Волго-
градской, Ростовской 
областей и из Даге-
стана. На каждой точ-
ке должны быть стен-
ды с информацией: на-
звание организации, 
цены на продукцию; 

договор с Префектурой 
САО; правила торговли 
и сертификаты на про-
дукцию. Продавец дол-
жен иметь медицинскую 
книжку и предоставить 
по требованию книгу 
отзывов и предложений.

Анна ФОМИНА

Адреса бахчевых 
развалов в 
Северном округе:
• Дубнинская ул., 10, 
корп. 1;

• Бутырская ул., 9;
• 4-й Вятский пер., 21;
• Фестивальная ул., 8;
• Ленинградский 
просп., 74, корп. 6;

• 1-я Аэропортовская 
ул., 6;

• Хорошёвское ш., 48.

В округе открылись 
бахчевые развалы

Сергей Макаров 
с большим 

астраханским 
арбузом
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При постукивании 
звенит, 
при сжатии трещит

Лучше 
выбирать 
арбузы 
средних 
размеров
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Проводы в армию 
проходили на Речном
Мы продолжаем рас-

сказывать о кино-
фильмах, которые 

снимали в нашем окру-
ге. О том, где располага-
лись съёмочные площад-
ки в Левобережном райо-
не, «Север столицы» уже 
писал. Но этот район на-
столько полюбился кине-
матографистам, что здесь 
были сняты десятки ки-
нокартин. Историк и кра-
евед с Авангардной улицы 
Александр Поляков рас-
сказал, в каких ещё из-
вестных кинолентах мож-
но увидеть улицы Левобе-
режного.

Комедии 
о выборах 
и о службе

Одно из самых попу-
лярных мест киносъёмок 
— Северный речной вок-
зал. Здесь снимали эпи-
зоды «Судьбы резидента» 
(1970) режиссёра Вениа-
мина Дормана, «Горожан» 
(1975) режиссёра Влади-
мира Рогового, «По се-
мейным обстоятельствам» 
(1977) Алексея Коренева 
и множества других ки-
нолент. А самому первому 
фильму, сцены которого 
были отсняты на речном, 
— «Волга-Волга» Григория 
А лександрова — в этом 
году исполнилось 85 лет.

Увидеть  легендарное 
здание можно и в совре-
менных кинолентах. На-
пример, именно отсюда на 
теплоходе «Сергей Абра-
мов» отправляются в пред-
выборную кампанию по 
Поволжью герои фильма 
«День выборов» (2007) ре-
жиссёра Олега Фомина. 

Эпизоды армейской ки-
нокомедии «ДМБ» (2000) 
режиссёр Роман Качанов 
тоже снимал на речном.

— Например, сцену, ког-
да призывники Пуля, Бом-
ба и Штык вместе с пра-
порщиком Казаковым в 
исполнении Сергея Арци-
башева гуляют в рестора-

не в здании вокзала. Там 
на веранде ребята зале-
зают в карман к пьяному 
Казакову, находят повест-
ку и узнают, что служить  
им придётся в ракетных 
войсках, — рассказыва-
ет Александр. — В другой 
сцене они уже несут его 
по аллее парка неподалё-
ку от причала №6. Там же 
Казаков внезапно трезве-
ет и убегает.

Деревенская 
мелодрама 
на Валдайском

Больше всего Левобе-
режный район «засве-
тился» в эпизодах сериа-
ла-мелодрамы «Две судь-
бы» (2002-2008) режиссёров 
Владимира Краснополь-
ского и Валерия Ускова о 
двух деревенских подругах: 
Вере в исполнении Екате-
рины Семёновой и Лиде — 
Анжелики Вольской.

— Кабинет Ивана, буду-
щего мужа Веры, которо-
го играет Александр Мо-
хов, обустроили в Центре 
национального фильма на 

Валдайском проезде, 16, — 
отмечает Александр По-
ляков. — Дети главных ге-
роев ходят в детский сад, 
расположенный в сосед-
нем доме. Сейчас там шко-
ла №158 с дошкольным 
отделением. Дом повзро-
слевшей и переехавшей в 
Москву Лиды, куда прихо-
дит её муж Степан — Дми-
трий Щербина, — чтобы 
поговорить об их общей 
дочери Наде, стоит на углу 
Валдайского проезда и Бе-
ломорской улицы. Надя 
— Мария Куликова — и 
её муж приходят гулять 
в парк Дружбы. А Веру и 
Ивана часто можно ви-
деть в парке рядом с го-
спиталем на Левобереж-
ной улице.

Американцы 
в грузовом порту

На территории Север-
ного речного порта сни-
мали эпизоды американ-
ской комедии «Полицей-
ская академия-7: Миссия 
в Москве» (1994) режис-
сёра Алана Меттера.

— Это первый иностран-
ный фильм, который был 
сделан на территории по-
стсоветской России, — 
рассказывает Александр 
Поляков. — По сюжету 
на Ленинградском шоссе 
находился склад игрушек 

местного бандита Кон-
стантина Кональи. Его сы-
грал Рон Перлман. Что-
бы арестовать злодея, на 
помощь нашей милиции 
приходят американские 
коллеги во главе с капи-
таном Харрисом в испол-

нении Джорджа Уильяма 
Белли. Сцену ареста сни-
мали на территории Порт-
хладокомбината. Сейчас 
на этом месте жилой ком-
плекс.

Наталья 
АНОХИНА

Какие легендарные 
фильмы снимали 
в Левобережном 
районе

Криминальный склад игрушек из «Полицейской академии-7» разместили в порту
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Здание 
Портхладокомбината 
на время переделали 
в склад игрушек

Герои фильма «День выборов» отчаливают от причала
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У православной газеты «Крестовский мост» появился телеграм-канал 
Редак ци я православ-

ной газеты «Крестовский 
мост» открыла телеграм-ка-
нал t.me/krestovsky_most — 
источник новостей, актуаль-
ных сообщений из церков-
ной жизни, анонсов новых 

материалов. Лента обнов-
ляется ежедневно, в ней есть 
размышления известных 
священников, приглаше-
ния на интересные встречи, 
а также отрывок из интер-
вью с по пулярной телеведу-

щей и депутатом Государ-
ственной думы Марией Бу-
тиной. Она рассказывает о 
своём любимом храме По-
крова на Нерли, где бывала 
в детстве, а позже молилась 
после освобождения из аме-

риканской тюрьмы. Полный 
текст этой беседы можно бу-
дет прочитать в ближайшем 
номере газеты, он поступит 
во многие московские хра-
мы в начале сентября.

Подписаться на новый 

православный канал легко: 
для этого нужно набрать в 
поисковике Телеграма слова 
«Крестовский мост». Вы уви-
дите всю ленту сообщений и 
сможете присоединиться к 
подписчикам.

В кинокомедии «ДМБ» здание речного вокзала не в лучшие для него годы — до реставрации

Ка
др

 и
з 
фи

ль
ма

 «Д
М
Б»



СПОРТ 15СЕВЕР СТОЛИЦЫ №28 (642) август 2023

Вокруг абсолютно ре-
ального боя (АРБ) се-
годня ходит много ле-

генд. Мол, и жёсткий он, и 
очень опасный. Так ли это 
на самом деле, рассказал 
Станислав Гриднев, тре-
нер клуба, расположенно-
го на улице Лавочкина, пре-
зидент Федерации АРБ Мо-
сквы, победитель и призёр 
многих всероссийских со-
ревнований, мастер спорта.

1 В чём отличие 
от других 

единоборств?
— Абсолютно реальный 

бой — система приёмов са-
мообороны и ведения боя, 
соединившая в себе боль-
шинство функциональ-
ных элементов мировых 
видов. Это самый молодой 
вид единоборств в нашей 
стране: он основан в 2020 
году, — рассказывает Ста-
нислав Гриднев. — Это едва 
ли не самое жёсткое едино-
борство: поединок идёт в 
полный контакт. Тут мож-
но всё: броски, удары и за-
хваты, удушения и болевая 
техника. Есть и борьба в пар-
тере. Лежащего противника 
можно бить руками и нога-
ми. Кое-чего нет, например 
ударов ногами в прыжках, 
как в тхэквондо: боец, хоть 
на секунду потерявший кон-
такт с землёй, становится по-
дарком для противника. За-
прещены только удары в пах, 
в затылок и в суставы.

2 Не опасно ли 
учить 

такому детей?

— Я постоянно хожу в 
школы, беседую с педаго-
гами, — говорит Станислав. 
— И смело могу сказать: не 
опасно, даже наоборот. Мои 
воспитанники буквально за 
четыре-пять месяцев меня-
ются — становятся спокой-
нее, сдержаннее, у них рез-
ко возрастает уверенность 
в себе.

На тренировках ребятам 
объясняют и даже внуша-
ют: АРБ исключительно для 
спортзала. Конечно, согла-
шается тренер, всякое бы-
вает, дети иногда дерутся. 
Воспитанники секции пре-
красно умеют постоять за 
себя, но первыми агрессию 
не применяют.

3 Хорош ли 
этот бой 

для самообороны 
на улице?

Из-за  своего широчай-
шего арсенала АРБ идеаль-
но подходит для самозащи-
ты на улице. На тренировках 

ребята учатся работать сра-
зу против двух-трёх сопер-
ников. Единственное еди-
ноборство, не уступающее 
АРБ в арсенале техник, — 
окинавское каратэ. Но там 
нет борьбы в партере. И, как 
отметил тренер, около 70% 
драк быстро переходит на 
землю и тут боец АРБ име-
ет неоспоримое преимуще-
ство. 

4 Часто ли 
случаются 

травмы?
— Довольно редко, — за-

верил Станислав. — Бойцы 
выступают в полной защи-
те: корсет, который наде-
вается под кимоно, шлем, 
щитки. Шлем с железной 
маской идеально защищает 
лицо, поэтому нет сломан-

ных носов, разбитых бро-
вей, губ, глаз, а значит, пое-
динок выглядит эстетичнее. 
Я бывал на соревнованиях 
по боевому самбо, помню, 
как там спортсмены всходи-
ли на пьедестал с разбиты-
ми лицами. В нашем спорте 
шлем имеет решётчатую за-
щиту лица. Так что девуш-
ки, которые подумывают об 
АРБ, могут не волноваться 
за свою красоту.

Кстати, немало известных 
людей выбирают именно 
АРБ. Например, внук Фёдо-
ра Конюхова, путешествен-
ник, как и дед; а актёр Вик-
тор Смоляр, известный по 

фильму «Морские дьяволы», 
— чемпион России.

5 Что даёт этот 
вид спорта, 

кроме собственно 
побед и умения 
защищаться?

У нас на тренировках ре-
бята проходят очень гар-
моничную подготовку. 
Например, в тренировках 
присутствует акробатика — 
сальто, всевозможные ку-
вырки, — а также разви-
вающие физические игры 
и многое другое.

Алексей ТУМАНОВ

Бойцы выступают в полной защите
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Можно всё: броски, 
удары и захваты
Тренер из района Ховрино ответил 
на пять вопросов об абсолютно реальном бое

На тренировках учатся 
работать сразу против 
двух-трёх соперников

Станислав 
Гриднев,
тренер клуба, 
расположенного 
на улице 
Лавочкина
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В скупке деньги выдадут сразу
В редакцию обратился 

житель района Вос-
точное Дег у нино 

Глеб Борисов. Он спросил: 
«Кому выгоднее и надёжнее 
продавать свои ювелирные 
украшения, в том числе зо-
лото или другие драгоцен-
ные металлы?»

От колец 
до монет

По словам Степана Ка-
занина, ювелира с пятнад-
цатилетним стажем, жите-
ля Головинского района, у 
многих людей дома лежат 
старые и зачастую ненуж-
ные украшения.

— Это могут быть стома-
тологические коронки, об-
ручальные кольца, моне-
ты и так далее, — поясня-
ет эксперт.

Он уверен, что сейчас, 
когда цена на драгоцен-
ные металлы выросла до 
максимальных за послед-
ние годы значений, этому 
лому можно найти лучшее 
применение. 

— Вам срочно нужны 
деньги и нет желания брать 
кредиты? Продайте свои 
драгоценные излишки и 
получите за них реальные 
деньги, — советует Степан 
Казанин.

Он говорит, что перед 
тем, как отправиться ис-
кать покупателя, стоит за-
дать себе вопрос: готовы 

ли вы навсегда рас-
статься с украшени-
ями или хотите на 
время их заложить. 
От ответа на него бу-
дет зависеть, куда  

вы со своей ювелиркой 
пойдёте. 

Из ломбарда 
можно вернуть 

Эксперт напоминает, 
что есть три законные ор-
ганизации, которые могут 
принимать у граждан из-
делия из драгоценных ме-
таллов: ломбард, комисси-
онный магазин или скуп-
ка.

— Ломбард наиболее по-
пулярен и понятен всем. 
Если вы хотите в итоге вы-
купить ваше золото или 

ювелирные изделия, од-
нозначно надо идти туда, 
— поясняет он.

Однако у ломбарда есть 
минусы: камни в украше-
ниях не оценивают вовсе, 
изделия принимают по 
весу плюс низкая оценоч-
ная цена. К тому же залог 
в ломбарде — это долговое 

обязательство, в среднем 
около 150% в год.

Но есть большой плюс: 
вы можете вернуть свои 
украшения. По статисти-
ке, 53% клиентов ломбар-
да выкупают заложенные 
ювелирные изделия.

Эксперт советует вы-
брать ломбард, где начис-
ляют минимальный про-
цент за хранение. Луч-
ше обратиться в органи-
зацию, которая работает 
не первый год. И конечно, 
надо внимательно читать 
договор. 

Придётся 
подождать 
покупателя

Ещё один вариант — ко-
миссионный магазин. 

— Тут тоже всё несложно: 
сдаёте, к примеру, кольцо и 
ждёте, когда его кто-нибудь 
купит, — поясняет Степан 
Казанин. 

Основной минус — вы 
не получите деньги сра-
зу. Сколько времени будут 
продаваться ваши украше-
ния, тоже большой вопрос.

Перед продажей изделие 
надо будет почистить или 
отполировать. Комиссион-
ка это сделает, но за ваши 
деньги. Есть комиссион-
ные магазины, которые бе-
рут плату как бы за аренду 
места на витрине. От таких 
предложений лучше сразу 
отказаться: этим дельцам 
выгодно не продавать из-
делие как можно дольше, 
они и так зарабатывают на 
аренде.

Примут всё, 
что принесёте

О наличии третьего ва-
рианта знают далеко не 
все. В Москве работают 
компании, которые на за-
конных основаниях ску-

пают любые изделия из 
драгоценных металлов, в 
том числе с камнями. Их 
даже оценивают и деньги 
выдают сразу. 

— Основной плюс — 
драгметаллы в скупке оце-
нивают дороже, чем в лом-
барде. К тому же учитыва-
ется  стоимость  камней. 
Часто, если у скупки есть 
свои  ювелирные магази-
ны, изделия принимают не 
по весу, а именно по ценно-
сти украшения, — говорит 
Степан Казанин.

К тому же берут всё: сто-
матологические коронки, 
советское золото, часы — и 
всё по высокому курсу зо-
лотовалютной биржи. 

По словам эксперта, как 
правило, штат компаний, 
занимающихся скупкой, 
более компетентен в оцен-
ке, а в офисах имеется обо-
рудование для проведения 
экспертизы. 

Но есть и минус: вы рас-
стаётесь с вашими вещами 
окончательно, возможно-
сти выкупа нет.

Игорь СИБИРЯКОВ

Надо 
решить, 
хотите ли 
вы потом 
выкупить 
свои 
украшения
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Что такое «проба»?
Проба — специальное клеймо, указывающее процент 

золота или серебра в изделии из драгметалла, остальное 
— примеси.

Наиболее распространённая проба золота — 585-я. Дело 
в том, что именно при содержании 58,5% золота удалось 
получить относительно недорогой, но при этом красивый 
материал.

750-ю пробу используют чаще всего именитые ювелир-
ные дома для изготовления элитных украшений. Именно 
её ювелиры считают эталонной: она имеет лучшие литей-
ные свойства. 

375-я проба — экономвариант. Невысокое содержание 
драгоценного металла делает такие изделия доступными 
для широкого круга покупателей, а на уровне обработки до-
бавляет им жёсткости. Но, к сожалению, украшения 375-й 
пробы быстро теряют свой блеск.

Куда и как пристроить излишки ювелирных изделий
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Степан 
Казанин,
ювелир 
с пятнадцатилетним 
стажем
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В Западном 
Дегунине научат 
делать мыло

Бесплатно 
научиться де-
лать мыло де-
тям от 6 до 18 
лет можно с 22 
по 24 августа на интенси-
ве «Мыловарение» дома 
культуры «Восход» (ул. Мар-
шала Федоренко, 2, корп. 
2). (6+)

Регистрация по тел. (495) 
486-7371. Страница в соц-
сети «ВКонтакте»: vk.com/
dkvoshod

Бальные танцы 
в Хорошёвском

Научиться 
азам спортив-
ных бальных 
танцев мож-
но бесплатно 
в парке «Ходынское поле» 
(Ходынский бул., 1). Заня-
тия проходят по понедель-
никам и четвергам в 18.00. 
(18+)

Запись по тел. 8-963-
654-0773. Страница в соц-
сети «ВКонтакте»: vk.com/
parkkhodynka

Гимнастика 
для мозга 
в Головинском

Библиоте -
ка №44 им. 
В.Г.Короленко 
(Смольная ул., 
11) 19 августа 
приглашает детей до 12 лет 
в летнюю читальню на за-
нятие «Фитнес для мозга». 
Участники выполнят упраж-
нения на развитие внима-
ния, памяти, логического 
мышления и воображения, 
решат ребусы и головолом-
ки и позанимаются нейро-
гимнастикой. (6+)

Вход свободный. Сайт: 
kulturasao.ru

Мария ГОРБУНОВА

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В жарком августе спор-
том хочется зани-
маться поближе к 

воде. О бесплатных спор-
тивных секциях рядом с во-
доёмами рассказывает «Се-
вер столицы».

Йога и растяжка
В парке-усадьбе «Михал-

ково» рядом с Головински-
ми прудами по выходным 
проходят тренировки по 
йоге и растяжке от проек-
та «Спортивные выходные».

— Занятия йогой тони-
зируют мышцы, укрепля-
ют суставы, снимают боли 
в спине и шее и улучша-
ют осанку, — рассказали в 
пиар-отделе проекта. — А 
растяжка помогает сделать 
мышцы более рельефными, 
а также улучшить осанку и 
координацию.

Тренировки по йоге и 
растяжке начинаются в 
10.00, место встречи: па-
вильон «Здоровая Москва» 
(вход в парк напротив дома 
4, корп. 2А, в 1-м Лихачёв-

ском переулке). С собой 
нужно взять коврик для 
занятий. (18+)

Регистрация на сайте 
проекта sportsweekend.ru.

Тэг-регби
На площадке для пляж-

ных видов спорта зоны от-
дыха «Левобережье» (При-
брежный пр., 7, недалеко от 
пляжа) все желающие от 9 
до 15 лет могут поиграть в 

тэг-регби. Это разновид-
ность классического рег-
би с упрощёнными прави-
лами.

— Этот вид спорта бес-
контактный, и вместо за-
хвата в нём нужно срывать 
специальную ленту с пояса 
соперника. Хотя цель та же, 
что и в классическом рег-
би: нужно положить мяч в 
зачётную зону команды-со-
перницы, — рассказали в 
пресс-службе парка. 

Тренировки проходят по 
выходным с 9.30. (6+)

Запись по тел. (495) 640-
7355 (доб. 007) и на сайте 
mosparks.ru в разделе «Чем 
заняться» — «Регулярные 
занятия».

Зумба и цигун
В парке «Дубки» (ул. 

Дубки, 6, стр. 2) недале-
ко от пруда, на площади у 
колоннады, по вторникам 

в 19.00 можно заниматься 
танцевальной зумбой (6+). 
А на центральной площади 
за ротондой по вторникам 
и четвергам в 8.00 прохо-
дят занятия по гимнастике 
цигун (12+), а 17 и 31 авгу-
ста в 7.30 — по йоге Айен-
гара (6+).

Форму регистрации мож-
но найти по ссылке park-
dubki.ru/kruzhki.

Мария 
ГОРБУНОВА 

Ответы на судоку со стр. 20

Рядом с Головинскими прудами проходят тренировки по йоге и растяжке

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
Де

па
рт
ам

ен
то

м 
сп

ор
та

 го
ро

да
 М

ос
кв

ы

Межрегиональный фестиваль славянско-
го искусства «Русское поле» будет проходить 
19 и 20 августа в Коломенском. Об этом на 
пресс-конференции, организованной при 
поддержке информационного центра Пра-
вительства Москвы, сообщил руководитель 
Департамента национальной политики и 
межрегиональных связей г. Москвы Вита-
лий Сучков.

— На фестивале появятся две новые 
площадки: «Государев двор» и «Славян-
ская слобода». Первая посвящена 410-ле-
тию династии Романовых и 100-летию 
музея-заповедника «Коломенское», а 
вторая — 1035-летию Крещения Руси и 
1160-летию возникновения славянской 
письменности, — рассказал он.

По словам руководителя оргкомитета 
Маргариты Железновой, ожидаются и ре-
корды. Например, 19 августа представят 
самые большие в мире лапти — один из 
бересты, а другой из лыка. А на следую-
щий день здесь приготовят невиданную 
по объёму калью — старинный рыбный 
суп на огуречном рассоле. 

Вход на фестиваль свободный. Под-
робности на сайте polerusskoe.ru.

Мария ГОРБУНОВА

В парке «Ходынское поле» от-
крылась фотовыставка под от-
крытым небом, посвящённая 
100-летию со дня рождения на-
родного поэта Республики Даге-
стан Расула Гамзатова.

— На выставке можно увидеть 

фотографии Дагестана в сопрово-
ждении посвящённых ему строк 
поэта, — рассказали в парке. — 
Например, на выставке можно 
увидеть горный посёлок Гуниб и 
заброшенный аул Гамсутль, нахо-
дящийся на вершине горы.

Стенды установлены на глав-
ной входной аллее парка, ближе 
к школе №1409, выставка рабо-
тает до конца августа. (0+)

Мария ГОРБУНОВА
Адрес: Ходынский бул., 1. 
Сайт: parkhodynka.ru

На фестивале 
«Русское поле» 
представят... 
царь-лапти

На Ходынском поле открылась 
выставка в честь поэта 
Расула Гамзатова 

Фотографии Дагестана сопровождаются посвящёнными ему строками поэта
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Поближе к воде У водоёмов округа проходят 
уличные тренировки 

В тэг-регби вместо 
захвата срывают ленту 
с пояса противника
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Актёр Влад Коноплёв 
начал сниматься в 
кино, ещё будучи 

студентом ВГИКа. А про-
славился, сыграв роль Ан-
дрея Князева в новом сери-
але «Король и Шут». О том, 
как ему удалось перевопло-
титься в известного рок-му-
зыканта, о жизни в Москве 
и о своих мечтах Влад рас-
сказал газете «Север сто-
лицы».

Стать 
музыкантом 
не планирую

— Влад, тебе досталась 
роль популярного рок-му-
зыканта, который выступа-
ет по сей день. Мне кажется, 
сыграть реального человека 
сложнее, чем придуманно-
го или исторического пер-
сонажа. Как ты изучал Ан-
дрея Князева, чтобы пере-
воплотиться?

— С Андреем я встречал-
ся несколько раз на съёмоч-
ной площадке, смотрел ви-
део концертов «Короля и 
Шута» и интервью с ним. 
Один раз мы с ним пере-
секлись в баре и очень долго 
разговаривали. Именно эта 

обстоятельная беседа по-
могла мне понять его гораз-
до лучше. Он много расска-
зывал о себе, и это была на-
стоящая живая биография, 
как ожившая книга! Мне 
было интересно, как ме-
нялся с течением времени 
его характер, как он разви-
вался с музыкальной точки 
зрения, какая у него была 
внутренняя мотивация, ко-
торая помогала бороться с 
неуверенностью. Ведь до 
того, как стать участником 
группы, Андрей не зани-
мался музыкой, а рисовал, 
да и на гитаре играл непро-
фессионально.

— Изобразить человека 
внешне, поймав его 
особенности, проще?

— Да, для этого достаточ-
но видео. Я смотрел его ин-
тервью и концерты, чтобы 
ухватить взгляд, походку, 
манеру поведения на сцене. 
Единственное, что я не смог 
сделать, так это поправить-
ся, чтобы достичь больше-
го сходства. На это не было 
времени, да и, к счастью, 
этого не требовалось.

— А ты сам 
увлекаешься музыкой?

— Конечно, слушаю музы-

ку. Вчера, например, вдох-
новился документальным 
фильмом про Курта Кобей-
на. Иногда смотрю, как люди 
ведут себя на сцене, и думаю, 
что тоже очень хотел бы по-
лучать такой же кайф от про-
цесса. У меня после сери-
ала «Король и Шут» часто 
спрашивают, не хотел бы я 
стать частью какой-нибудь 

реальной группы. Отвечаю, 
что пока не готов, несмотря 
на то, что мне дико нравит-
ся вся эта атмосфера. Ведь 
я не умею сочинять музы-
ку или тексты…

Сначала учился 
на юриста

— Ты с детства мечтал 
стать актёром?

— Нет, конечно. Я жил 
в провинциальном городе 

Ливны Орловской обла-
сти и, кроме дзюдо, осо-
бенно ничем не занимал-
ся. Однажды знакомый 

парень уехал после 9-го 
класса в Москву на учёбу, 
и, когда он вернулся, я был 
поражён, как он изменился. 
Другой внешний вид, речь 
— всё другое. Я был очень 
замотивирован и сказал, 
что хочу тоже ехать учиться 
в Москву. Мне было 15 лет, 
я мыслил детскими катего-
риями и говорил себе, что 
просто хочу стать модным, 
классным и современным.

Родители сначала вос-

приняли это как шут-
ку. Но я всерьёз взялся за 
учёбу, подтянул её, как 
мог, и летом подал доку-
менты в юридический кол-
ледж. В Москве поселился в 
Савёловском районе. И не-
смотря на то что условия 
проживания были не са-
мые лучшие, Москва меня 
сразу зацепила.

— Так ты юрист 
по образованию?

— Я отучился там года 
три. Стал читать книги и 
заниматься саморазвити-
ем. Мне нравилось жить в 
Москве, но денег, конеч-

но, не хватало. Однажды 
попалось на глаза объяв-
ление о съёмках в массов-
ке. Оказавшись на съёмоч-
ной площадке, я понял, как 
это интересно. Стал ловить 
предложения о массовке, 
потом начал получать ка-
кие-то эпизоды, участво-
вать в разных шоу и начал 
задумываться о том, что-
бы попробовать свои силы 
в театральном вузе. А по-
том произошло важное для 
меня событие.

Как-то раз весной я шёл 
по Кузнецкому мосту и уви-
дел, как актёр Саша Петров 

Влад Коноплёв: 
Мечтаю 
сыграть Павла I
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Актёр рассказал о съёмках в сериале 
«Король и Шут» и о проектах, 
над которыми сейчас работает

Переехав 
в Москву, 
я поселился 
в Савёловском 
районе
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читает стихи. Остановился 
послушать, а он внезапно 
сказал: «Кто хочет, тоже мо-
жет почитать стихи». Я под-
нял руку. Стихи я всегда 
любил и в колледже вызы-
вался их читать на всех ме-
роприятиях.

В тот вечер Саша рас-
сказал всем, кто собрал-
ся около него, что его ма-
стер, Леонид Хейфец, на-
бирает в этом году уче-
ников. Мне вдруг очень 
захотелось попробовать 
поступить, несмотря на 
то что я не занимался ни 
с какими преподавателя-
ми и специально к экзаме-
нам не готовился. Я про-
ходил творческие конкур-
сы в пяти ведущих теа-
тральных вузах, это был 
длительный и интерес-
ный процесс. Меня взяли 
во ВГИК. И, можно ска-
зать, жизнь моя перевер-
нулась. У меня открылись 
глаза и на профессию, и 
на людей, и на себя лично.

— Например, в чём?
— Например, какие у 

меня вкусы и готов ли я со-
владать со своими принци-
пами в профессии. Я по-
нял, что надо стараться де-
лать то, что нравится, и не 
браться за то, что не нра-
вится. Могу сразу отка-
заться от проб на ка кую-
то роль, если вижу, что мне 
она не подойдёт. Это помо-
гает оставаться собой.

Люблю 
познавать мир

— Расскажи, 
чем живёшь сейчас, 
кроме съёмок?

— Очень люблю путеше-
ствовать. Мне кажется, воз-
можность познавать мир — 
это лучшее, что может быть 
у человека. 

— В этом году куда 
удалось съездить?

— Зимой пожил два меся-
ца на Шри-Ланке. Это был 
очень интересный опыт, 

несмотря на то что там 
душно и совсем не мой кли-
мат. Меня поездки очень 
вдохновляют на какие-то 
новые дела и идеи.

— Ты сейчас 
снимаешься 
в новом проекте?

— Да, это проект для плат-
формы more.tv и телеканала 
СТС, называется «Отморо-
женные». История про ребят 
из девяностых, которые едут 
«на дело» по требованию гла-
варя банды, но так случает-
ся, что их замораживают в 

криогенной камере. И они 
внезапно попадают в... со-
временную Москву! Разу-
меется, для них это потря-
сение, и они пытаются по-
нять, что произошло, как 
изменилась жизнь и что те-
перь с этим делать. Сюжет 
необычный и интересный, 
очень нравится участвовать 
в этом проекте.

— Есть ли роль, которую 
хотелось бы сыграть?

— Мне было бы интерес-
но сыграть человека с ка-
кой-нибудь психологиче-
ской проблемой. Просто по-
тому, что в такой роли всегда 
интересно по-актёрски по-
копаться. А ещё есть один 
исторический персонаж, 
на роль которого я уже не-
сколько раз пробовался, но 
меня не утверждали. Это 
Павел I. Мне бы хотелось 
его сыграть. И озвучив эту 
мысль в интервью, я запу-
скаю своё желание в космос!

Беседовала 
Елена ХАРО

Могу сразу 
отказаться
от проб, если 
вижу, что 
роль мне 
не подойдёт

С середины августа в 
храмах освящают новый 
урожай. 14 августа — Ме-
довый Спас. В Церкви в 
этот день празднуют Из-
несение Честных Древ 
Животворящего Креста 
Господня. К мёду празд-
ник отношения не имеет, 
он — о целительной силе 
Креста, на котором был 
распят Христос. В древно-
сти часть Креста с молит-
вами выносили на улицу, 
больные прикладывались 
и исцелялись. На Руси эту 
византийскую традицию 
творчески развили: устра-
ивали на реках и озёрах 
иордань, служили молеб-
ны и погружались в освя-
щённые воды — все, начи-
ная с царя Алексея Ми-
хайловича.

Главный Спас — Яблоч-
ный, 19 августа, в празд-
ник Преображения Го-
сподня. И снова нет связи 
между событием праздни-
ка и яблоками. В Еванге-
лии говорится, как Хри-
стос, поднявшись на гору, 
открыл ученикам Свою 
Божественную природу — 
предстал в удивительном 
сиянии. «Просияло лицо 
Его, как солнце, одежды 
Его сделались белыми, 
как свет. И явились им 
Моисей и Илия, с Ним бе-
седующие…». Для право-
славных тут особое чудо: 
в отличие от католиков 
и протестантов мы со-
гласны с учением святи-

теля Григория Паламы о 
Нетварном Свете. Речь не 
о физическом свечении, 
а о том благодатном воз-
действии, которое оказы-
вают духовные люди.

И ещё один  Спас — Оре-
ховый, 29 августа. В этот 
день Церковь отмечает 
праздник Нерукотворно-
го Образа Господа Иису-
са Христа. С ним связана 
история о восточном царе 
Авгаре, который тяжело 
болел. Он отправил при-
дворного художника в Па-
лестину, чтобы тот написал 
портрет Иисуса. Художни-
ку это не удалось, но Хри-
стос ему помог: умылся, 
промокнул лицо — и на 
ткани отпечатался Боже-
ственный лик. Эта святы-
ня исцелила Авгаря и мно-
гих других людей. В конце 
X века её торжественно до-
ставили в Константино-
поль — этот день стал хри-
стианским праздником.

При чём же тут орехи, 
яблоки, мёд? Ответ прост: 
три Спаса берут своё на-
чало в традициях древ-
них земледельцев. Одна-
ко Церковь наполнила 
их новым содержанием. 
В Библии Творец вынес 
Адаму суровый приговор: 
проклята земля за тебя, 
произрастит она тернии… 
Дары доброго урожая ста-
ли для христиан свиде-
тельством Божией мило-
сти, знаком любви и про-
щения.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Три Спаса 
и Преображение Господне

Актёры Константин Плотников и Владислав Коноплёв (слева направо) на съёмках видеоклипа «Мы верим в «Зенит»!»
 к 50-летию со дня рождения Михаила Горшенёва, лидера группы «Король и Шут»
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! (499) 647-6831 
С 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу

Пишите! 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Певец Владимир 
Брилёв много путе-
шествует и говорит, 
что в Германии, Ав-
стрии и Чехии неизменной 
популярностью пользуется 
картофельный салат.

Картофель предвари-
тельно отварите в мунди-
ре, остудите, почистите, 
нарежьте средним куби-
ком (крупнее, чем для оли-
вье). Также кубиком, но 
помельче нарежьте филе 
селёдки и огурчики. До-
бавьте мелко нарезанные 

лук и зелень, посолите и 
поперчите.

Для заправки смешайте 
горчицу и винный уксус, 
добавьте оливковое мас-
ло или масло из баночки 
с селёдкой. После заправ-
ки поставьте салат в холо-
дильник примерно на пол-
часа, а затем его можно по-
давать к столу.

Ирина МИХАЙЛОВА

По горизонтали: Детектив. 
Род. Растение. Маркер. Купюра. 
Сорванец. Лаваш. Галета. По-
жар. Мир. Пассаж. Бокс. Гоби. 
Агат. Старт. Рабство.
По вертикали: Апокалипсис. 

Повестка. Шпагат. Карабас. 
Ожог. Бар. Маргарита. Ветка. 
Вар. Риал. Рынок. Немо. Ере-
тик. Днепр. Царство. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

— Вы с мужем живёте в 
достатке?

— Конечно! То я его до-
стаю, то он меня.

— Каким занятием ты за-
рабатываешь на жизнь?

— Занятием денег.

Начальник отдела кад-
ров спрашивает кандида-
та на должность:

— На какую зарплату вы 
рассчитываете?

— На «вау, это всё мне?».

Бабушка с внучкой две 
недели играли в школу. И 
только к концу второй не-
дели бабушка поняла, что 
просто делает за внучку до-
машние задания.

Если женщина решила 
не рассказывать секрет, 
она не успокоится, пока не 
расскажет.

«10 копеек должна буду!» 
— этой простой фразой про-
давщица Люся заработала 
свой первый миллион.

АНЕКДОТЫ СУДОКУ
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ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

Евгений Евгеньевич — 
грибник со стажем 

Житель нашего округа Евгений Евгенье-
вич — огородник, рыболов, грибник с мно-
голетним стажем.

— Помимо огромного удовольствия от 
самого процесса нахождения на природе, 
зимой так приятно открыть баночку заме-
чательных маринованных грибов! А ведь 
все знают, что сделать это — тоже своего 
рода творческий процесс! — уверяет он.
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i Ждём снимки, на которых вы и то, что 
вы создаёте в свободное время и не на 

продажу. Обязательно напишите несколько 
слов о себе и своём увлечении! Самые 
лучшие снимки опубликуем в газете, по 
итогам года будут выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

И селёдочка, и огурчик 

Вам понадобится:
 6 картофелин,
 300 г филе сельди,
 12 маринованных 
корнишонов,

 1 красная луковица,
 1 ст. ложка белого 
винного уксуса,

 1 ст. ложка оливкового 
масла,

 1 ч. ложка горчицы,
 2 веточки укропа,
 соль, перец по вкусу

Немецкий 
картофельный 
салат от певца 
Владимира 
Брилёва 

unsplash.com


